
П р о л е т а р к а  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь )

КРЛСНОЕзндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

II
№ 171 (1 0 0 2 3 ) I Суббота, 1 сентября ТЭ56 года. Ценз 20 коп.

Гости из Индонезии в Москве
Президент Сукарно и другие официальные лица Республики Индонезии, нахо

дящиеся в Москве, продолжали 30 августа знакомиться с советской столицей. 
Утренние часы они провели на Московском авиационном заводе, где их всюду тепло 
приветствовали рабочие и специалисты. Президент Сукарно подходил к  рабочим, 
здоровался с нимщ, спрашивал юношей и девушек о их работе. В сборочном цехе 
ему были представлены старейшие рабочие, которые от всего сердца пожелали 
индонезийским друзьям успехов в развитии собственной индустрии.

В цехах гости могли видеть, как, начиная с изготовления отдельных деталей, 
рождается серебристая машина « М -14» , предназначаемая для гражданского воз
душного флота.

В заключение на летном поле завода индонезийские гости наблюдали испыта
тельный полет только что выпущенного самолета «ИЛ-14», сделавшего над терри
торией завода несколько кругов.

Затем посланцы Индонезии отправились в Третьяковскую галерею. Осмотр ее 
художественных сокровищ вызвал у них большой интерес. Президент Сукарно осо

бое внимание обратил, в частности, на произведения советских художников, отобра
жающие эпоху Великой Отечественной войны.

Председатель Совета Министров СССР И. А. Булганин дал 30 августа в Боль
шом Кремлевском Дворце завтрак в честь Президента Республики Индонезии Сукар
но. С советской стороны на завтраке присутствовали товарищи К. Е. Ворошилов,
I .  М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, I .  И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, А. Б. Аристов, 
Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, заместители Председателя Совета Министров СССР 
А. П. Завенягин, А. Н. Косыгин, В. А. Малышев, И. Ф. Тевосян и другие.

Позднее посланцы Индонезии знакомились с достопримечательностями и исто
рическими памятниками Кремля, побывали в Большом Кремлевском Дворце, осмот
рели рабочий кабинет и квартиру В. И. Ленина в Кремле.

В тот же день гости из Индонезии посетили Московскую соборную мечеть. :
(ТАСС).
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Сегодня в жизни миллионов юных советских граждан 
большое событие —  начинается новый учебный год. Он 
будет ознаменован новыми успехами в дальнейшем разви
тии народното образования.

В СССР осуществлено всеобщее семилетнее обучение как 
в лороде, так и в деревне, а в крупнейших городах в основ
ном введено десятилетнее образование. Решениями XX съез
да КПСС на ближайшее пятилетие намечается осуществить 
в основном всеобщее среднее образование во всех городах и 
в сельской местности, развивать политехническое обучение, 
обеспечив ознакомление учащихся с важнейшими отрасля
ми современного промышленного и сельскохозяйственного 
производства.

В соответствии с решениями XX съезда КПСС в этом го
ду открываются впервые 285 школ-интернатов. Школа- 
интернат в этом году создается и в г. Томске. Создание 
школ-интернатов явится значительным этапом на пути 
дальнейшего совершенствования и развития советской си
стемы воспитания.

В советской стране проведена огромная работа по подго
товке специалистов для всех отраслей народного хозяйства. 
За годы пятой пятилетки высшие учебные заведения Со
ветского Союза выпустили свыше 1 миллиона 120 тысяч 
специалистов. При этом расширилась подготовка специали
стов в вечерних и заочных вузах; за годы пятой пятилетки 
вечерними и заочными вузами подготовлено свыше 260 ты
сяч специалистов —  в 2,7 раза больше, чем в предыдущую 
пятилетку. В шестой пятилетке намечено увеличить общий 
выпуск специалистов с высшим и средним образованием, 
примерно, в полтора раза, а для отраслей тяжелой промыш
ленности, строительства, транспорта и сельского хозяй
ства- —  примерно, в два раза по сравнению с пятой пяти
леткой.

С каждым годом растет сеть учебных заведений, увели
чивается количество обучающихся в нашей области. В част
ности, в этом году построены новые школьные здания в 
селах Чилино, Кожевниковского района, и Сергеево, Пыш- 
кино-Троицкого района. Трест «Томлес» сдал новое здание 
для 28-й средней школы г. Томска. Предприятиями лесной 
промышленности строятся школьные здания во многих рай
онах области.

Государство отпускает большие средства на строитель
ство новых учебных корпусов вузов, студенческих обще
житий, домов для научных работников. В прошлом году два 
больших студенческих общежития получили студенты уни
верситета и электромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта. В этом году продолжается 
строительство двух учебных корпусов политехнического ин
ститута, начато строительство дополнительного учебного 
корпуса ТЭМИИТа.

Успешное решение задач в области дальнейшего разви
тия народного образования требует коренного улучшения 
руководства учебными заведениями, совершенствования 
учебного процесса.

Работники просвещения должны сделать серьезные выво
ды из той критики в их адрес, которая содержится в отчет
ном докладе Центрального Комитета КПСС XX съезду пар
тии: «Серьезным недостатком нашей школы является из
вестный отрыв обучения от жизни, недостаточная подго
товленность оканчивающих школу к практической деятель
ности». Как показали итоги истекшего учебного года, 
школьное обучение еще значительно оторвано от жизни. В 
нашей области есть школы, плохо готовящие учащихся к 
их будущей трудовой деятельности.

Необходимо решительным образом повышать уровень 
учебно-воспитательной работы в школах, добиться осуще
ствления тесной связи обучения с общественно-полезным 
трудом в каждой школе.. Известный опыт в этом деле неко
торые школы уже приобрели. Ценный опыт привития тру
довых навыков учащимся, например, имеют ряд школ Кол- 
пашевского района, школы 1, 3, 7, 8 г. Томска и дру
гие. Опыт педагогических коллективов этих школ нужно сде
лать достоянием всех учителей, мобилизовать учителей на 
повышение уровня преподавания всех учебных дисциплин. 
Необходимо укреплять связь шкод с колхозами, МТС, про
мышленными предприятиями, более основательно знакомить 
учащихся с достижениями науки и практики, которые при
меняются в промышленности и сельском хозяйстве, с осно
вами производства.

С нового учебного года в четырех школах области (Бога- 
шовской, Тогурской и школах №№ 8 и 47 г. Томска) 
вводится новый учебный план, по которому значительно 
увеличивается число часов на уроки труда, на практиче
ские занятия в мастерских и на опытных участках. Для 
старшеклассников вводится новый курс— основы производ
ства. В новом учебном плане увеличивается также число 
часов на физическую подготовку. Следует установить по
вседневный контроль за работой этих школ, обстоятельно 
изучить опыт их работы.

Необходимо, чтобы партийные и советские организации 
постоянно помогали школам. У нас медленно укрепляется 
материальная база некоторых школ. Темпы школьного 
строительства отстают от потребностей населения. К нача
лу нового учебного года недостроена школа в с. Усть-Юл, 
Пышкино-Троицкого района (строит еплавучасток 
«Обьлесосплава»), не закончено строительство школьных 
зданий в селах 'Голпарово и Кулеево, Каргасокского района 
(строит Каргасокскин леспромхоз). Школы вынуждены на
чать занятия в старых, неподготовленных зданиях.

Большие и ответственные задачи стоят перед высшей 
школой. Весь наш народ занят сейчас большим созидатель
ным трудом, выполнением грандиозной программы, наме
ченной в Директивах XX съезда КПСС по шестому нятилет- 
нему плану. Народному хозяйству нужны высокообразован
ные люди. Высшие учебные заведения должны вооружать 
своих питомцев глубокими знаниями и умением применять 
их на практике.

В работе высших учебных заведений Томска еще не 
устранены многие недостатки. Отдельные лекции читаются 
на низком уровне. Некоторые преподаватели слабо знакомят 
студентов с последними достижениями отечественной и за
рубежной науки и техники, а также с передовым опытом 
производства. Нередко отсутствует повседневный контроль 
за самостоятельной работой студентов. Этим объясняется 
низкая успеваемость студентов на некоторых факультетах.

Необходимо повысить роль деканов, ученых советов и об
щественных организаций факультетов в борьбе за высокое 
качество подготовки молодых специалистов. Большинство 
студентов в этом учебном году, в связи с помощью в уборке 
урожая, начнет заниматься с 1 октября. Это потребует осо
бенно четкой организации учебного процесса и самостоя
тельной работы студентов.

Благоприятны возможности для повышения качества 
подготовки молодых специалистов в этом году в технику
мах, тале как сейчас туда пришло много выпускников сред
них школ. Надо полностью использовать эти возможности.

Пожелаем преподавателям, многочисленной армии совет
ского студенчества, школьникам хороших успехов в новом 
учебном году.

С новым учебным годом!

Сентябрь—решающий месяц
Преодолевать трудности ненастной погоды,

уборки и хлебосдачи
убирать хлеба днем и ночью

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

Соревнование
районов

Оба района находятся, примерно, в оди
наковых условиях, располагают достаточ
ным количеством техники для уборки 
урожая. Парбигский район даже имеет 
ряд преимуществ перед соседом. У него 
меньше посевная площадь, меньше на
грузка на комбайн, хотя разница в коли
честве комбайнов очень невелика.

Тем не менее, Парбигский район уборку 
урожая и хлебосдачу ведет значительно 
хуже, чем Бакчарскии. На 30 августа 
бакчарцы убрали 3.387 гектаров, свое 
обязательство по хлебосдаче выполнили 
на 14,3 процента, па-рбигцы убрали 
только 1.877. Хлеба они сдали тоже поч
ти наполовину меньше Бакчарского рай
она —  9,1 процента. Здесь хуже ведутся 
и другие работы: теребление льна, убор
ка кукурузы, пахота зяби.

Руководители ряда колхозов Цакчар- 
ского района правильно оценили раздель
ную уборку и широко применяют ее. 
Почти 53 процента убранного хлеба ско
шено лафетными жатками. Совсем иное 
положение в Парбигском районе. Лафет
ных жаток здесь почти столько же, а 
раздельно убрано только 685 гектаров, 
обмолочено хлеба подборщиками в два 
раза меньше, чем у соседей.

Объясняется это, прежде всего, недо
оценкой раздельной уборки со стороны 
партийных, советских органов, руководи
телей МТС и колхозов. Парбигский рай
ком партии очень слабо борется е про
тивниками раздельной уборки.

Если Бакчарский район ведет уборку и 
хлебосдачу несколько лучше своих сосе
дей, то это вовсе не значит, что темпы 
ее удовлетворительны. Велики простои 
комбайнов по разного рода организацион
ным и техническим неполадкам. Райком 
партии, руководители МТС не добились, 
чтобы все комбайнеры работали так, как, 
например, Иван Пономарев из Галкинской 
МТС и другие, которые систематически 
намного перевыполняют нормы выработ
ки.

Район за последние дни снизил темпы 
сдачи хлеба государству. Если 26 авгу
ста на пункты было вывезено 98 тонн 
зерна, то 28 августа —  74 тонны, а 
29 августа —  84. Это намного ниже 
дневного графика хлебосдачи.

Сентябрь —  решающий месяц уборки 
и хлебозаготовок. Партийные организа
ции Парбигекого и Бакчарского районов 
должны ликвидировать недостатки, моби
лизовать трудящихся района на быстрей
шее завершение косовицы хлебов.

JB с ч е т
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ШЕГАРКА. (По телефону). Колхоз 
имени Ворошилова 30 августа выпол
нил пятидневное задание, сдал на пункт 
«Заготзерно» 3.000 пудов зерна. Всего 
им сдано около 10.000 пудов хлеба. 
Обязательство по сдаче хлеба государ. 
ству выполнено наполовину.

Соревнование комбайнеров
Одним из передовых комбайнеров 

Томского района является комбайнер 
В. И. Геттенгер. Работая на комбайне 
«С.6», он за 15 рабочих дней скосил 
170 гектаров, намолотив около 2.700 
центнеров зерна. Ежедневная выработ
ка комбайнера — 11 —12 гектаров при 
намолоте 140—160 центнеров.

Недавно тов. Геттенгера вызвал на 
соревнование комбайнер Кемеровской 
области тов. Гулевич. Вызов принят. 
Соревнование за высокую выработку 
развернулось с новой силой.

На снимке: тов. Геттенгер, штурваль
ный тов. Митаев и другие члены ком
байнового агрегата рассматривают вым
пел, врученный им, как победителям со. 
ревнования среди комбайнеров Поро- 
синской МТС.

Фото А. Васильева.
☆

30 августа в соревновании комбайне
ров Шегарекого района отличились 
тт. Синяев и Брахнов. Комбайнами «С-6» 
они за день убрали по 16 гектаров каж
дый.

Среди водителей самоходных комбай
нов хорошо работал тов. Малков. В кол
хозе имени Ленина он убрал 14 гектаров, 
выполнив почти две дневных нормы.

О п л а т а  т р у д а  н а  у б о р к е

Правление сельхозартели имени Кали
нина, Пышкино-Троицкого района, решило 
выплачивать денежные премии за высо
копроизводительное использование техни
ки на уборке урожая. За каждый гектар, 
убранный сверх нормы, члены комбайно
вого агрегата получают пять рублей. По
ловина премий выдается комбайнеру, 
другая —  членам агрегата. 25 августа 
машинист лафетной жатки тов. Адамович, 
работающий в этом колхозе, получил пер
вую премию —  50 рублей. Премиальные 
выдаются сразу же после замера площади 

I убранного хлеба.

Чего „не заметил44 
тов. Иванов

КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Из га
ража вышла машина директора Воронов- 
ской МТС Павла Павловича Иванова. До
стигнув тракторной дороги, что рассекает 
село Вороново на две части, она резко 
сбавила ход. Дальше ехать на третьей 
скорости было невозможно. Дорогу осади
ли-стаи кур, гусей и уток. Медленно, 
переваливаясь с ноги на ногу, они соби
рали рассыпанное по дороге зерно. При
выкнув к непрерывному движению ма
шин по дороге, е которых сыпалось зер
но, птица не спешила освобождать путь 
директору.

—  Кыш, окаянные, —  крикнул ди
ректор и приказал шоферу прибавить га
зу.

Миновав птичью «преграду», машина 
помчалась на поля колхоза имени Чапае
ва. И здесь, на полевой дороге, почти из- 
под самых колес вылетали воробьи. Они 
лакомились зерном, рассыпанным кон
ными бестарками.

Директор ехал без задержки. Перед его 
глазами то и дело мелькали участки ржи, 
оставленные после уборки по обочинам 
полей. Только на одном из них в брига
де № 3, где бригадиром тов. Яковлев, 
было, примерно, около гектара нескошен
ного хлеба. Огромны потери зерна в поле
водческой бригаде № 2, здесь не подобра
ны три крайних ряда пшеницы. Поте
ри от этого, по подсчетам специально 
созданной комиссии, составляют свыше 
10 центнеров. Мимо директора промельк
нул и такой факт, когда комбайнер 
Д. И. Чириков убирал рожь с открытым 
элеватором, вследствие чего потерял 
7 центнеров зерна.

Беспечностью руководителей колхоза 
пользуются свиньи, которым беспорядоч
но скармливаются никем не оприходован
ные и списанные «на глазок» ценные 
отходы.

Ко всем этим фактам тов. Иванов отно
сится беспринципно. Он не потребовал 
ответственности за потери зерна ни от 
руководителей колхоза, ни от механиза
торов.

Машина директора в течение пяти 
дней курсировала по полям колхоза име
ни Чапаева от одного тока к другому, 
от комбайна к  комбайну. Но тов. Иванов 
или не замечал или настолько свыкся со 
всеми недостатками, что перестал на них 
реагировать. Он «не заметил», что кол
хозники лопатами и ведрами насыпают 
зерно в автомашины в то время, как на 
усадьбе МТС длительное время стоит без 
действия мощный зернопогрузчик. Не по
желал заметить директор и того, что в 
колхозе до сего времени не, приступали к 
уборке и силосованию кукурузы, а на
правленный в колхоз силосный комбайн 
стоит из-за технических неисправностей.

В других колхозах механизаторы дога
дались пустить на скашивание кукуру
зы лафетные жатки. Однако в колхозе 
имени Чапаева и этого не делается.

В течение пятидневки, по решению 
бюро Кожевниковского райкома партии, 
тов. Иванов нес персональную ответст
венность за уборку урожая и хлебосдачу 
в колхозе имени Чапаева. Но, как видно, 
решение райкома партии о закреплении 
ответственных работников МТС за отдель
ными колхозами пользы не принесло. '  

д. Ш ИШ КИН.

У комбайнеров 
Кемеровской области

Пока косили рожь и ячмень, колхозни
ки пытливо присматривались к  работе 
машиниста лафетной жатки Ильи Журав
лева и ничего определенного не высказы
вали. Рожь была высокостебельчатая, с 
изрядным зеленым подгоном. Машина 
часто останавливалась, выработка полу
чалась небольшой. А тут еще и валки 
выходили какие-то всклокоченные, пере
путанные. Не поймешь, где колосья, где 
стебли. «Будет ли прок из такой косо
вицы, —  еще посмотреть надо», —  ду
мал каждый про себя.

Дней через пять после начала жатвы 
пустили на первый участок подборщик. 
Тоже на первых порах не очень-то спо
рилось дело. Но на полосе не оставалось 
колосьев, зерно в солому и полову не 
шло.

—  Это хорошо, что потерь нет, —  го
ворили хлеборобы. —  Дело тут чистое, 
верное. Но времени много уходит. Медлен
но работаем. А ведь нам говорили: раз
дельная жатва ускорит уборку.

Между тем, Журавлев что-то «мудрил». 
Сначала поставил двойные ножи, и дело 
пошло лучше. Потом путем специального 
приспособления ускорил движение верх
него ножа, а затем и главного полотна. 
Выработка стала возрастать и дошла до 
30 гектаров в день.

—  Это уже совсем неплохо, —  вос
прянули духом хлеборобы, —  так будут 
косить —  управимся вовремя.

Крутой поворот во мнениях людей в

Трудовая доблесть
пользу раздельной уборки произошел, 
когда начали косить овес. Осмотрев мас
сив, Илья Журавлев с трактористом 
Кузьменко и бригадиром тракторной 
бригады Никитиным тщательно обдумали 
весь план работы.

—  Ты говоришь, тут 87 гектаров? —  
спросил Илья бригадира и, получив под
тверждение, задумался. —  Вот что, на
парник, —  обратился он к  трактористу. 
—  За два дня надо скосить их. II тогда 
симпатии всех будут на нашей, стороне. 
А это, брат, такое дело, которой решит 
потом наш успех.

—  За два дня вряд ли одолеем, —  
усомнился Кузьменко.

—  А ты не спеши с выводами, посмот
ри, какой хлебостой. Вот нарежем удобные 
загоны вдоль пахота, бригадир поможет 
тебе так настроить трактор, чтоб ника
ких заминок не было. А насчет жатки я 
постараюсь.

Все было обдумано, взвешено. Утром 
21 августа на массив вышел самоходный 
комбайн и рассек его на три загонки. 
Жатка вышла на первую загонку с неко
торым запозданием: подвел учетчик-за
правщик, за что и получил жестокий на
гоняй. Потребовалось некоторое время на 
то, чтобы приспособиться к  косовице 
новой культуры, изменить положение 
опорной Хоски, замедлить движение глав
ного ‘ полотна. В день скосили 35 гекта
ров.

—  Вот видишь, —  напомнил тракто
рист Илье вчерашний разговор.—  Не вы

косили половины. По-моему получилось.
—  Завтра добьем остатки, —  упрямо 

ответил Журавлев.
На следующий день выехали на массив, 

как только стало светло. Завтракали на 
полосе, обедали там же. А все остальное 
время- агрегат безостановочно работал в 
течение 13 часов. В 7 часов вечера, при
гнав машину на полевой стан, Журавлев 
только и сказал бригадиру:

—  Отводи другой участок.
—  Добил?! Это, друг ты мой, настоя

щая победа —  52 гектара за день!
Весть о рекордной выработке Журавле

ва е быстротой молнии разнеслась не 
только по колхозу имени Молотова, но и 
по всему Киселевскому району.

Вечером состоялось бригадное совеща
ние. Колхозники горячо поздравили меха
низаторов с успехом. Выражая общее 
мнение, председатель колхоза сказал:

—  Вот теперь мы видим, что наши 
надежды вы оправдаете. Давайте, товари
щи, так: уберем все яровые раздельным 
способом. Что нам это даст? Примерно, 
тысяч десять пудов зерна, сбереженного 
от потерь. Вот что это даст!

Так и решили.
...С раннего утра до поздней ночи ра

ботает агрегат Журавлева. Выработка 
его растет и растет. Хотя бы на гектар, 
но все же повышается каждый день. А 
главное, растет число последователей ге- 

! роя жатвы.

П. АНОСОВ.
Кемеровская область.

Навалиться на жатву !
Уборка урожая в области началась более трех недель на

зад, но план косовицы выполнен немногим больше чем на 
20 процентов. Ход дела показывает, что уборочные ра
боты мы ведем ниже своих возыолсностей. Особенно отстают 
Туганский, Тегульдетский, Кривошеинский районы. Колхо
зы Туганского района за пятидневку с 20 по 25 августа 
скосили лишь 1.364 гектара хлебов, а с 25 по 30 авгу
ста —  889 гектаров. План косовицы выполнен только на 
15,5 процента. В районе четыре МТС, достаточное количе
ство техники, но уборочные машины используются крайне 
непроизводительно. В большинстве колхозов комбайны, ла
фетные жатки работают в лучшем случае только световой 
день. Велики простои комбайнов из-за поломок, организа
ционных неполадок. Многие комбайнеры систематически 
не выполняют норм выработки. Только но этой причине в 
колхозах зоны Туганской МТС, например, за прошедшую 
пятидневку скошено всего 366 гектаров, в Петропавлов
ской —  135.

Если косовица и дальше будет идти такими же темпами, 
то для того, чтобы убрать только зерновые культуры, кол
хозам зоны Туганской МТС понадобится 110 дней, а Пет
ропавловской —  и того больше. Разве можно с этим ми
риться?

Большую тревогу вызывают темпы косовицы в Бакчар- 
ском районе. Здесь с 25 по 30 августа убрано 608 гекта
ров. При таких темпах работы и Бакчарскому району пона
добится не меньше двух с половиной месяцев, чтобы завер
шить уборку зерновых культур.

При нынешних высокорослых, густых хлебах, при таком 
высоком урожае нельзя дать той производительности машин 
на прямом комбайнировании, которая достигалась на мало
урожайных. При таких условиях верным средством сокра
щения сроков уборки и потерь зерна является раздельный 
метод уборки. Он позволяет обеспечить высокопроизводи
тельное использование техники. В области есть немало ме
ханизаторов, которые добились отличных успехов. Комбай
нер Пышкинской МТС тов. Бронфельд ежедневно убирает 
лафетной жаткой по 20— 25 гектаров хлебов, а е начала 
работы скосил хлеб с площади около 340 гектаров. В то 
Же время лучшие комбайнеры области прямым комбайниро- 
ванием убрали по 200— 250 гектаров, но таких немного. В 
среднем же выработка на комбайн во многих районах не 
превышает 3— 4 гектаров в день. 50— 60 гектаров с на
чала уборки, а в отдельных МТС и того меньше.

Несмотря на факты, доказывающие преимущества раз
дельного метода, в области еще не перевелись его против
ники. Отдельные руководители колхозов, МТС на словах за 
раздельный метод, а на деле —  против. В Кожевниковском 
районе из 16.090 убранных гектаров раздельным способом 
скошено только 2.108 гектаров. В Молчановском районе с 
26 по 30 августа прямым комбайнированием было убрано 
456 гектаров, а лафетными жатками —  ни одного. Против
ники раздельной уборки в этих и других районах не полу
чают должного отпора со стороны партийных органов.

Наступили решающие дни уборки. Повсеместно созрели 
яровые хлеба, а во многих колхозах еще не убрана рожь. 
Она уже осыпается от перестоя.

Интересы борьбы за урожай, за выполнение принятых 
обязательств —  сдать государству 12 миллионов пудов 
хлеба —  требуют немедленного усиления темпов косовицы. 
От этого сейчас зависит сдача хлеба государству, сохране
ние урожая от потерь.

Вся уборочная техника должна быть в ходу и работать 
круглосуточно. Если передовые комбайнеры, машинисты ла
фетных жаток добиваются ежедневного перевыполнения 
цорм, то это могут сделать и все другие. Отсюда задача —  
взять под контроль работу каждой уборочной машины, по
слать для обслуживания агрегатов, для организации их 
бесперебойной работы коммунистов и комсомольцев, лучших 
колхозников. $

Долг партийных организаций— развернуть массовое со
ревнование механизаторов за ежедневное перевыполнение 
норм выработки. Надо так поставить дело, чтобы комбайне
рам, трактористам, всем, кто занят на уборке, были- созда
ны все условия для бесперебойной работы: организовано 
четкое техническое обслуживание комбайновых агрегатов, 
своевременный подвоз воды и горючего, разгрузка бункеров 
на ходу.

Особое внимание надо обратить на культурно-бытовое об
служивание. Везде должно быть налажено общественное пи
тание, хорошо устроен быт механизаторов и колхозников на 
полевых станах.

Товарищи комбайнеры, машинисты лафетных жаток, 
трактористы! От вас сейчас зависит судьба уборки урожая 
без потерь и выполнения взятого обязательства по сдаче 
хлеба государству. Техника у вас хорошая, знаний и опыта 
хватит. Косите хлеба на свал круглосуточно, на полную 
мощность, высокопроизводительно используйте машины 
на обмолоте валков и прямом комбайнировании. Следите за 
качеством уборки богатого урожая. Непримиримо относитесь 
к  недостаткам, требуйте этого и от других.

Требуйте и добивайтесь, чтобы не было задержки в ва
шей работе из-за несвоевременной отвозки зерна, из-за пло
хой организации работы на токах и сушилках.

Товарищи колхозники, обслуживающие комбайновые аг
регаты, водители автомашин, работники токов и сушилок!
От вашей самоотверженной работы во многом зависит успех 
борьбы за сбережение урожая. Организуйте бесперебойное 
обслуживание комбайновых агрегатов, круглосуточную ра
боту на токах и сушилках с таким расчетом, чтобы все 
намолоченное за день зерно было в течение этих же суток 
просушено, очищено и отправлено в закрома государства и 
колхозов.

Погода нынче не благоприятствует уборочным работам.' 
Часто перепадающие дожди создают дополнительные труд
ности на уборке и хлебозаготовках. Но если всем дружно 
навалиться на жатву, обеспечить широкий фронт работы 
комбайнерам, машинистам лафетных жаток, своевременно 
сушить и очищать зерно, успех битвы за хлеб будет обес
печен наверняка.

Работники сельского хозяйства! Пусть же каждый из 
вас не пожалеет сил и труда, чтобы собрать богатый уро
жай, спасти хлеб от потерь, быстрее едать государству 
12 миллионов нудез зерна!
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Совещание заведующих отделами 
пропаганды и агитации горкомов 

и райкомов КПСС
>' Состоялось совещание заведующих от
делами пропаганды и агитации горкомов 
ж райкомов КПСС, созванное обкомом 
КПСС.

Па совещании заслушаны сообщения с 
мест о ходе подготовки к  новому учебно
му году в системе партийного просвеще
ния. Сообщения сделали заведующие от
делами пропаганды и агитации: Томского 
горкома КПСС— тов. Гагарин, Асиновекого 
райкома КПСС,— тов. Сапунов, Колпашев- 
ского горкома КПСС— тов. Горшенин, за
ведующий партийной библиотекой Верх- 
не-Кетского райкома КПСС тов. Костырев.

В предстоящем учебном году, как 
сообщили участники совещания, создает
ся широкая сеть партийного просвеще
ния. В соответствии с желаниями и по
требностями коммунистов создаются по
литшколы, кружки текущей политики, 
кружки и семинары по изучению истории 
КПСС, политической экономии, маркси
стско-ленинской философии и другие. 
Особое внимание уделяется экономическо
му образованию кадров. Создаются круж
ки  по изучению конкретной экономики, 
экономические школы, семинары. В ряде 
парторганизаций будут работать семина
ры по изучению отдельных проблем марк
систско-ленинской теории.

Вместе с тем, на совещании отмечалось, 
что подготовка в новому учебному году 
идет медленно. Партийные организации 
еще мало сделали, чтобы добиться созда
ния такой системы партийного просве
щения, которая наиболее полно удовлет
ворила бы идейные запросы коммунистов 
и способствовала бы выполнению насущ
ных хозяйственных, политических и иде
ологических задач, стоящих перед пар

тией. Коммунистам еще слабо разъясня
ются задачи, стоящие в новом учеб
ном году, недостаточно популяризируется 
многообразие форм политической учебы. 
Кое-где наблюдается невнимание к  созда
нию кружков и политшкол. Между тем, 
нельзя забывать, что значительная часть 
коммунистов имеет начальное образование 
и многим из них не под силу самостоя
тельное изучение теории. ' Недостаточное 
внимание уделяется экономическому обра
зованию кадров.

На совещании обсуждены меры по 
усилению подготовки к  новому, учебному 
году. Особое внимание обращалось на 
усиление помощи пропагандистам, на ор
ганизацию самостоятельной учебы кадров. 

☆
Обсужден также вопрос о состоянии 

массово-политической работы на уборке 
урожая.

Отмечалось, что многие парторганиза
ции неудовлетворительно ведут массово- 
политическую работу среди трудящихся. 
В ряде мест агитаторы не работают, на
глядная агитация отстает от текущих со
бытий и хозяйственных задач. Массово- 
политическая работа парторганизаций 
недостаточно способствует изучению и 
распространению передового опыта, раз
витию действенного соревнования, слабо 
вскрываются недостатки в работе.

Участники совещания обменялись сооб
ражениями, как приблизить массово-по
литическую работу к  жизни, к  хозяйст
венным задачам.

На совещании выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Хукьяненок.

Участники совещания прослушали ряд 
лекций. , , __ „_____|____ь __

Будни коммунистов колхозной бригады
Первая комплексная бригада колхоза 

'«Октябрь», Зырянского района, —  боль
шое многоотраслевое хозяйство. На ее по
лях выращиваются богатые урожаи раз
личных зерновых и технических куль
тур, на фермах много молочного скота, 
свиней, домашней птицы, кроликов. В 
бригаде 70 трудоспособных колхозников. 
Руководит хозяйством бригадир Яков По
жидаев, он и секретарь партгруппы.

Коммунистов в бригаде немного —  все
го 7 человек. Но их направляющее влия
ние чувствуется на всех участках кол
хозного производства. Каждому успеху 
бригады предшествует большая органи
заторская работа партийной группы.

Особенно много заботы у коммунистов 
в эти дни. Бригаде предстоит убрать 
около 50 гектаров колосовых, более 40 
гектаров льна, десятки гектаров карто
феля и корнеплодов.

К уборочным работам коммунисты ста
ли готовиться сразу после завершения 
весеннего сева. На партийном собрании 
был разработан конкретный план чет
кой организации уборки и хлебосдачи. 
Коммунисты повседневно наблюдали за 
поспеванием озимой ржи и, когда она до
стигла восковой спелости, предложили 
начать раздельную уборку. При этом при
шлось столкнуться и с трудностями. Не
которые колхозники е сомнением отне
слись к  двухфазной уборке. Потребова
лась большая разъяснительная работа 
коммунистов, чтобы убедить сомневаю
щихся в преимуществах этого способа.

Большое значение придали коммунисты 
взаимодействию колхозников с механиза
торами тракторной бригады Николая По
жидаева. Комбайнеры тщательно подгото
вили к  началу уборки лафетную жатку, 
комбайны и первыми в Чердатской МТС 
начали косить хлеба. С первых же дней 
уборки машинист лафетной жатки тов. 
Заборских и тракторист тов. Степичев 
начали скашивать рожь. Коллектив этого 
агрегата занимает первое место в сорев
новании механизаторов Чердатской МТС.

Чтобы организовать бесперебойную ра
боту машин, по предложению партгруппы 
в бригаду были направлены комбайны с 
выгрузными шнеками. На транспортиров
ке зерна от комбайнов заняты семь бе
старок и две пароконные брички. На то

ку  бригады действует механизированная 
зерносушилка.

Коммунисты учли и необходимость
своевременной вывозки соломы с полей. 
Было решено сделать тракторную тележку 
и вывозить солому к  щесту зимовки 
скота.

Большие трудности встретили колхоз
ники при уборке льна. В связи с небла
гоприятными условиями техника исполь
зовалась плохо. Необходимо было при
влечь к  этим работам самих колхозников. 
Но некоторые из них отнеслись недобро
совестно к  порученному делу. Партийная 
группа не прошла мимо этого факта. По 
предложению коммунистов было созвано 
бригадное собрание, на котором резкой 
критике подверглись нерадивые колхоз
ники. Коммунисты разъяснили членам 
бригады принципы материального поощ
рения. Благодаря вниманию партгруппы 
к  работе льноводов уборка льна пошла 
более организованно. Колхозники стали 
РващЕельно перевыполнять нормы.

Не осталась без внимания коммуни
стов в эти страдные дни и работа жи
вотноводов. По инициативе партгруппы 
создана специальная бригада колхозников 
по заготовке грубых кормов. Пастьба 
скота организована в непосредственной 
близости к  месту уборки сена- с тем, 
чтобы на косовице трав могли принять 
участие работники животноводческих 
ферм.

Большое внимание труду животново
дов уделяют коммунисты Клавдия Со
кольникова и Роза Нефедова. Они личным 
примером мобилизуют работников ферм на 
борьбу за повышение продуктивности 
общественного скота.

Большую заботу проявляют коммунисты 
и о создании условий для отдыха кол
хозников. По инициативе партийной 
группы в поселке Прушинском построен 
новый бригадный клуб. В строительстве 
здания активное участие приняли сами 
коммунисты.

В работе партийной группы бригады 
есть еще немало недостатков. В частно
сти, следует заметить, что массово-поли
тическая работа с колхозниками подчас 
ведется нецелеустремленно, порой в ней 
отсутствует боевитость. Партийной груп
пе в этом отношении еще много надо 
сделать.

Л. ВОЙТЕННО.

С АТИРИЧЕСНАЯ С ТЕНГАЗЕ ТА
Сатирическая стенная газета 

«Крокодил», выпущенная асинов. 
ским Домом культуры, привлекла 
внимание прибывших на пункт, 
«Заготзерно» шоферов. Каждая 
меткая карикатура и подпись вы
зывали одобрение.

Председатель колхоза «Победа» 
тов. Волков и агроном тов. Ла- 
стовко сдавали некондиционное 
сортовое зерно. «Крокодил» поме
стил по этому сигналу карикату- 
РУ-

«В колхозе имени Хрущева не 
дорожат рабочей силой, — отме
чает «Крокодил». — На пункт 
«Заготзерно» приезжает по три 
грузчика вместо одного».

Критикуется руководство кол
хоза «Память Кирова», у которо
го оказалось «в 15 тоннах ржи 
4 тонны воды».

Но сигнал «Крокодила» ока
зался неуслышанным. Назавтра 
в колхозе допустили грубейшее 
нарушение требований к качеству

сдаваемого зерна: в кузове маши
ны оказалось смешанное зерно, 
причем мешки с хлебом влажно
сти 27,5 процента были поставле
ны вниз, а с сухим зерном — 
сверху.

Этот обман мог дорого обой
тись государству. Если бы визи- 
ровщик «Заготзерно» оказался 
менее внимательным и взял пробу 
только из верхних мешков, сырое 
зерно было бы ссыпано в общий 
склад и подвергло порче осталь
ной хлеб.

Колхозы «Вперед к коммуниз
му» и имени Молотова также от
правляли на пункт сдачи влажное 
зерно, и шоферы отвозили его 
обратно.

Все это не может не насторо
жить Асиновский райком КПСС, 
который пока еще никак не реа
гирует. на сигналы стенной газеты 
«Крокодил».

На снимке: у витрины «Кроко
дила». Текст и Фото К. Багаевой.

Здравствуй, новый

Утром в школу в первый раз 
Ты уходишь в первый класс.

И сестре своей сказала, 
Улыбнувшись невзначай:

— Я уже большого стала,
С куклой ты теперь играй.

Фотоэтюд В. Асабина.

ОЛЕГОВ

ШКОЛЕ
Темно-синие шторы;
На ветках дрожа, 
Засверкала роса. \ 
Сентябрьское утро 
Врывается в город, 
Звенят на проспектах 
Ребят голоса.
Их столько сегодня — 
Задорных, веселых, 
Бурля, кай широкий 
Весенний поток, 
Вливаются в двери 
Украшенной школы, 
Садятся за парты 
На первый урок. >
И вновь педагоги. 
Чудесные люди, 
Откроют нм тайны 
Лесов и морей. 
Начнутся хорошке 
Школьные будни, 
Романтика светлых 
И радостных дней. 
Вновь будут и песни;
И жаркие споры. 
Отсюда их выведут 
Сотни дорог.
Поэты, врачи,
Капитаны линкоров 
Ведь тоже когда-то 
Учили урок.
Учитесь, друзья, —
У доски и у карты,
Над книгой,
Страницами
Букваря...
Сегодня вы сели 
За школьные парты. 
Счастливого 
Первого сентября!

☆

Ко нет.

СНОВА В
Рассвет распахнул

Готовьтесь стать хорошими 
специалистами
Т о м с к и м  с т у д е н т а м

Как приятно встретить где-нибудь да
леко от родной Сибири молодого специа
листа, который с гордостью говорит:

—  Я учился в Томске!
А таких ведь очень много. Тысячи 

юношей н девушек получают образова
ние в техникумах и вузах старого горо
да на Томи.

Ыне, старому педагогу, очень хочется 
поздравить е началом учебного года том
ских студентов, высказать им свои по
желания.

Мы живем в удивительное время. 
Впереди столько захватывающих дел, 
столько великих планов предстоит осуще
ствить! И все это надо будет сделать 
именно вам, дорогие друзья! Жизнь по
требует от вас больших знаний и боль
шого мастерства —  стремитесь получить, 
их сейчас, не откладывайте это на «по
том». Не ограничивайтесь только лек
циями преподавателей, читайте сами, 
думайте, мечтайте дерзайте! Хорошим 
специалистом станет только тот, кто от
носится к избранной профессии творче
ски, горячо интересуется всем, что ка
сается любимого дела.

И еще один совет., —  став специали
стом, будьте самостоятельны! Нашей 
стране нужны молодые специалисты, уме
ющие на практике применять получен
ные знания, творчески и смело решать 
поставленные жнзныо вопросы.

Громадное значение для студентов име
ет работа в вузовских научно-исследова
тельских кружках. Здесь молодые люди 
учатся работать самостоятельно, получа
ют навыки исследовательской работы. 
Чем больше вы будете писать рефератов, 
проводить опытов, тем смелее станет ва

ша мысль, правильнее посылки и выво
ды в самостоятельной работе.

Итак, надо быть эрудированным чело
веком в своей специальности. Но это не 
все. Специалист, знакомый только со 
своим делом, —  «однобокий» специалист. 
Кроме этого, надо быть культурным и 
всесторонне образованным человеком, ин
тересоваться всем.

Никогда не поверю, что студенту не 
хватает времени для чтения газет (а 
многие ссылаются на это!), для чтения 
политической и художественной литера
туры, свежих номеров журналов. А ведь 
есть еще студенты, которые редко ходят 
в кино и театр, слабо знакомы с куль
турной жизнью страны.

В то же время я решительно не по
нимаю некоторых юношей и девушек, 
чрезмерно увлекающихся чем-нибудь ’ од
ним, в ущерб всему прочему: граммофон
ными пластинками, танцами, вышивкой.

Очень горько сознавать, что среди сту
дентов есть еще пьяницы и хулиганы. А 
здоровый студенческий коллектив часто 
не обращает нужного внимания на подоб
ных «героев не нашего времени», не соз
дает вокруг них непримиримого общест
венного мнения.

Дорогие друзья! Одни из вас только 
что переступили порог вуза, другие ско
ро получат дипломы. Я обращаюсь к  вам 

[всем. Учитесь, горите творческим огнем, 
готовьтесь выйти в большую жизнь нуж
ными и полезными людьми. I  еще: свя
то храните славные традиции Томска —  
нашего старого студенческого города, 
будьте достойны звания студента.

С. КАРПОВ,
профессор, член-корроспондзнт 

Академии медицинских наук СССР.

ВСТРЕЧАЙ НАС, ШКОЛАХ
Сегодня в школьных коридорах про

звенят звонок. Мы снова в школе. Не
много жаль, Что кончается лето. Но 
очень уж хочется увидеть ребят, расска
зать им, где был, что видел, и узнать, 
как они провели время. А рассказать, 
конечно, есть о чем.

Например, я был в туристском походе.
Туризм я полюбил еще в прошлом го

ду, когда от нашей 16-й школы был ор
ганизован поход по маршруту Асино —  
колхоз «Победа» —  Томск. Мы все вы
полнили норматив, получили значок юно
го туриста СССР. Вернувшись домой, я 
уже знал, что обязательно пойду в поход 
еще. Я не мог представить себе, что не 
повторятся больше жизнь в лесу, в па
латках, походные встречи и впечатления.

Этой зимой туристы нашей школы на
метили два маршрута на лето: вниз по 
Томи и в Сталинск. Я и мои друзья Юра 
Шитов, Женя Сычев и Вова Смакотпн 
решили ехать в Сталинск.

Еще в мае мы начали готовиться к 
походу. В специально назначенные дни 
мы собирались все вместе —  изучали 
маршрут, учились ставить палатку, у к 
ладывать вещи в рюкзак.

18 июня мы выехали поездом в Ста
линск. Вместе с нами были ребята из 
24-й школы. Все вместе мы организова

ли пионерский отряд, разделились на 
звенья. Походом руководил преподаватель 
Константин Александрович Кизнер.

Сталинск нам всем понравился. За 4 
дня мы успели побывать во Дворце куль
туры металлургов, в краеведческом му
зее, на водной станции. И у  старой кре
пости были. Она построена очень давно.

Из Сталинска мы должны были прой
ти пешком 80 километров. Вышли из 
города в дождь. Но мы и не думали жа
ловаться, а даже хотелось, чтобы труд
ностей было побольше.

В татарской деревне Учул мы пропа
лывали пшеницу —  помогали колхозни
кам. Поработали здорово, даже благодар
ность получили и приглашение на буду
щий год приехать в этот колхоз.

Все интересное, что увидели и узнали 
в походе, не перечтешь. Одно скажу— все 
стали страстными туристами!

Вернувшись домой, я сразу же уехал 
в пионерский лагерь на Басандайку. Там 
я увлекся авиамоделизмом —  сделал пла
нер.

С начала учебного года я обязательно 
начну заниматься на туристской станции 
—  хочу стать настоящим туристом! Ко
нечно, не буду забывать о том, что глав
ное —  учеба. Л. ХИЛОВ,

учащийся 16-й школы г. Томска.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

А воз ш ныне т т
Как уже сообщалось в № 164 нашей 

газеты, подготовка школы.интерната 
в г. Томске к открытию идет неудов, 
летворительно. Вовремя не были вы. 
делены рабочие для ремонта, не хватает 
транспорта. Однако горисполком ке 
принял действенных мер, и положение 
не изменилось. До сих пор не пересе
лены жильцы, занимающие общежитие 
школы-интерната. Здесь же в сараях 
лежит уголь и разное имущество, при. 
надлежащие медицинскому институту. 
Это мешает привести в порядок терри. 
торию школы, завезти для школы 
уголь, материалы.

В двух домах из трех, отведенных 
под общежитие, ремонт еще не начи

нался. Фактически школа может при. 
нять сейчас меньше половины своих 
воспитанников. В таких условиях нель. 
зя организованно начать с первого дня 
учебного года занятия в школе.

Горисполком хорошо знает, в каких 
трудных условиях находится сейчас 
школа-интернат. Здесь не раз бывал 
заместитель председателя горисполкома 
тов. Цареградский. Тем не менее, ника, 
ких заметных изменений не произошло. 
Даже сейчас все еще неизвестно, когда 
будут отремонтированы помещения об
щежитий.

Нужно не медля принять все меры к 
тому, чтобы школа-интернат как можно 
быстрее начала работу.
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Большая
и важная задача 

школ
< Я >

Т. ЗАЙЦЕВА, 
заместитель заведующего 

облоно

О

Сегодня тысячи детей после летнего 
отдыха вновь сядут за школьные парты, 
чтобы овладевать знаниями, готовить се
бя к  будущей полезной деятельности. В 
новом учебном году школы должны на
стойчиво продолжать осуществление по
литехнического обучения.

В городах и районах области только 
что закончились августовские совещания 
учителей. Они были посвящены двум 
главным вопросам —  мерам преодоления 
основного недостатка в работе школ —  
отрыва обучения от жизни, улучшения 
подготовки учащихся к  практической 
деятельности и устранению вредных по
следствий культа личности в учебно-вос
питательной работе школ.

Учителя ознакомились е новыми про
граммами, которые вводятся по отдель
ным предметам в 1956— 1957 учебном 
году, и обсудили доклады об опыте пе
редовых учителей.

В нашей области есть школы, кото
рые правильно поняли стоящие перед 
ними задачи и много сделали для воору
жения учащихся необходимыми политех
ническими знаниями. Ценный опыт при
вития практических навыков по сельско
му хозяйству имеют Старо-Короткинская 
средняя и Абрамкинская семилетняя шко
лы Еолпатевского района. Не случайно 
23 выпускника Старо-Короткинской шко
лы пожелали остаться работать после 
окончания школы в родном колхозе.

ЕЛ

Школы NsN» 1, 3, 7, 8 г. Томска, Ти
мирязевская, Моряковекая, Самусьская, 
школы Томского района, школы г. Еолпа- 
шево в минувшем учебном году проводи
ли практику учащихся на промышлен
ных предприятиях.

Многие школы хорошо организовали 
работу технических кружков, юннатскую 
работу на пришкольных учебно-опытных 
участках.

Многие промышленные предприятия 
оказали большую помощь школам в укре
плении материальной базы, безвозмездно 
передав им оборудование, не используемое 
в производстве. Е концу прошлого учеб
ного года количество школьных мастер
ских увеличилось до 250. Значительное 
количество учебно-наглядных пособий и 
оборудования для мастерских приобретено 
школами через систему Главснабпроса.

Все это позволило улучшить учебную 
работу в школах. В большинстве случаев 
в школах теперь выполняется минимум 
практических работ, предусмотренных 
программами. В преподавании физики, 
химии, биологии, математики, черчения и 
других предметов больше раскрываются 
научно-технические основы производства, 
заметно расширилась связь теории с 
практикой.

Но, несмотря на некоторые успехи 
школ, -в целом политехническое обучение 
осуществляется еще неудовлетворительно. 
Словесный метод обучения, замена лабо
раторных и практических работ демон
страцией опытов, механическое зазубри
вание учащимися книжных фактов, от
сутствие или бедность онорудования 
мастерских —  таковы наиболее распро
страненные недостатки в школах нашей 
области. Поэтому успеваемость учащихся 
но итогам весенних экзаменов составляет 
всего 85,2 процента. 5.672 школьника 
были оставлены на второй год, свыше
8.000 получили переэкзаменовки на 
осень. Значительная часть этих уча
щихся осенних' экзаменов не выдержала.

В школах по-прежнему низка успевае
мость по русскому языку. В Еривошеин- 
ском районе, например, по этому предме

ту успевает всего 75,2 процента уча
щихся.

Многие руководители школ и отделов 
народного образования не принимают 
должных мер к  созданию необходимых 
условий для проведения уроков ручного 
труда и практических занятий в учеб
ных мастерских в соответствии с учеб
ными программами, плохо контролируют 
работу учителей.

Все эти недостатки необходимо учесть 
сейчас и повести с ними решительную 
борьбу в самом начале учебного года.

Важнейшая задача учителей п всех 
работников народного образования —  
борьба за глубокие и прочные знания 
учащихся, предупреждение неуспеваемо
сти и преодоление второгодничества.

Большинство молодежи, оканчивающей 
среднюю школу, идет работать на произ
водство. В новых условиях средняя шко
ла должна не только готовить учащихся 
к поступлению в высшие учебные заве
дения, но и дать им определенные тру
довые и технические навыки, необходи
мые для будущей практической деятель
ности.

Готовить молодых людей к  жизни, к  
труду —  это первейшая обязанность 
школы. Каждый ученик, овладевая зна
ниями и практическими навыками, еще 
в стенах школы должен активно гото
виться к  будущему труду. Поэтому и 
воспитательную работу в школе надо 
организовать так, чтобы учащиеся могли 
выполнять как можно больше обществен
но-полезных дел.

В наступающем учебном году школы 
должны добиться безусловного выполне
ния закона о всеобщем семилетием обу
чении и создать необходимые условия 
для перехода к  всеобщему среднему обра
зованию. Нужно организовать точный 
учет детей и подростков, добиться того, 
чтобы ни один из них не был вне шко
лы.

Необходимо организовать и оборудовать 
интернаты при сельских семилетних и 
средних школах, обеспечить в них нор
мальные бытовые условия для труда и 
отдыха учащихся, ^

Необходимо, чтобы деятельностью 
школ, их нуждами больше интересова
лись местные партийные и советские 
организации. У нас еще нередки факты, 
когда отдельные сельские Советы «забы
вают» своевременно финансировать шко
лы. В некоторых школах ежегодно затя
гивается ремонт, ряд школ плохо обеспе
чивается топливом.

В новом учебном году четыре средних 
школы области будут работать по новому 
учебному плану, введенному в порядке 
опыта для 500 средних школ РСФСР. 
Особенность этого учебного плана заклю
чается в усилении производственной под
готовки учащихся, в увеличении числа 
часов на предметы политехнического цик
ла, на физическое воспитание учащихся. 
Е этим школам необходимо особенное вни
мание. Нужно тщательно изучить опыт 
их работы, тем более, что в будущем ко
личество подобных школ будет увеличи
ваться.

В неменьшем внимании органов на
родного образования- и общественности 
нуждается первая в Томске школа-интер
нат. Организация, формы работы этой 
школы —  дело совершенно новое. Нужно 
помочь ее педагогическому коллективу 
преодолеть трудности, которые неизбеж
ны во всяком новом деле.

Дальнейшие успехи народного образо
вания во многом зависят от того, на
сколько широко распространяется и вне
дряется в школьную практику опыт 
лучших учителей и школ. Нужно при
знать, что с изучением и распростране
нием передового учительского опыта у 
нас пока дело обстопт плохо. В новом 
учебном году следует оживить работу пе
дагогических кабинетов, методических 
объединений и секций. Нужно улучшить 
руководство школами со стороны отделов 
народного образование

Учителя, .руководители школ, работни
ки органов народного образования долж
ны приложить максимум усилий к тому, 
чтобы ознаменовать новый учебный год 
новыми успехами в выполнении задач, 
стоящих перед советской школрй.
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МАСТЕР СВОЕГО ДЕЛА
Почти четверть века Василий Кириллович Попов ра

ботает в колхозе имени Ворошилова, Колпашевского 
району. Немало сил и труда за эти годы вложил он в 
укрепление общественного хозяйства артели.

Сейчас ему 72 года, но он чувствует себя хорошо и 
не думает пока бросать работу.

Василий Кириллович—искусный мастер по изготовле
нию ручного инвентаря для сельскохозяйственных работ. 
В этом году он сделал только деревянных граблей 100 
штук, десятки черенков для вил и много деревянных 
лопат.

На снимке: В. К. Попов за поделкой граблей.
Фото и текст А. Алгина.

Д л я  об служ ивания

СТРО И ТЕЛЬСТВО  
ЭЛЕК ТРО СТАН Ц И Й  

В К И Т А Е
ПЕКИН, 30 августа. 

(ТАСС). Как сообщает газе
та «Ганьсужибао», в Лань
чжоу с помощью Советского 
Союза ведется строитель
ство крупной теплоэлектро
станции, управление кото
рой будет полностью меха
низировано и автоматизиро
вано. На стройке широко 
применяются крупноблоч
ное строительство и другие 
передовые методы труда, по
зволяющие значительно со
кратить сроки строительных 
работ. В настоящее время

ГОРОД ПОМОГАЕТ СЕЛУ
С призывом помочь колхозам убрать 

урожай обратились Асиновский районный 
комитет КПСС и райисполком к  трудя
щимся города Асино.

Коллективы многих предприятий горя
чо откликнулись на этот призыв. '

Трудящиеся города Асино вытеребили 
около 400 гектаров льна и заработали 
на заготовке кормов свыше 6.000 трудо
дней.

Хорошо работал на нолях коллектив 
городской больницы. В колхозе имени 
Лысенко им вытереблено 12 гектаров 
льна. Работники Асийовского леспромхоза 
вытеребили 21 гектар, коллектив лесопе
ревалочного комбината —  40 гектаров 
льна.

Хуже справляются с заданием кол
лективы железнодорожной станции Асино, 
пристани Асино, автороты.

Среди населения города большую разъ
яснительную работу проводят в своих из
бирательных округах депутаты городско
го Совета.

Депутаты тт. Хмелев, Мартемьянов, 
Гронский, Денисов, Зайдман, Екимов и 
другие провели собрания в своих избира
тельных округах и ежедневно организуют 
но 15— 20 человек для работы в колхо
зах.

Недавно сессия городского Совета при
няла решение об участии в уборке уро
жая в колхозах всего населения города.

Около тысячи горожан выезжает еже
дневно в колхозы района.

3. ГУСЕВА,
председатель исполкома Асиновского

горсовета.

ОБЕЩАНИЯМ 
тов. САНЖЕЕВА 
МЫ НЕ ВЕРИМ

Главный бухгалтер Светлянской МТС 
Чаинекого района Н. Н. Санжеев без
образно ведет еебя с рабочими и служа
щими МТС. Работает Санжеев плохо, име
лись случаи обсчета рабочих.

Поведение Санжеева неоднократно об
суждалось на профсоюзных собраниях. 
Районная газета «Ленинское знамя» кри
тиковала его на своих страницах. Одна
ко он не унимался. Чаша терпения ра
ботников МТС переполнилась, и в апреле 
этого года общее собрание коллектива 
МТС решило: за оскорбление трудящихся, 
за систематические пьянки в рабочее 
время и факты обсчета рабочих про
сить облсельхозуправление снять Сан
жеева с работы.

В конце мая в нашу МТС приехали на
чальник облеельхозуправления тов. Сидо
ренко и главный бухгалтер управления 
МТС тов. Шахворостов. Однако расследо
вание они проводили формально. В июне 
в МТС пришло письмо за подписью тов. 
Сидоренко, в котором он сообщал, что 
факты, изложенные в решении общего 
собрания коллектива МТС. подтвердились 
и что Санжеев признал свои ошибки и 
дал обещание исправиться.

Мы удивлены таким решением обл- 
сельхозуправления. Санжеев не был даже 
наказан. Что же касается его обещаний, 
то мы столько раз слышали их здесь, в 
МТС, что не можем им верить. Впрочем, 
сам Санжеев доказал справедливость на
ших сомнений: при первой поездке в 
райцентр он снова напился.

Коллектив спрашивает: долго ли мы 
будем терпеть в своей среде пьяницу и 
хулигана?

3. ГОРДИН, ГААН и другие.

ТАКОЙ ЛИ ДОЛЖНА 
БЫТЬ ДОСКА ПОЧЕТА?

Доска почета Кировского района 
г. Томска издали производит внушитель
ное впечатление. Это —  монументальное 
сооружение с аркой, колоннами и лепны
ми украшениями. Однако, если вы захо
тите посмотреть фотографии передовиков 
производства и подойдете ближе, первое 
впечатление сменится недоумением.

Краска и штукатурка на доске в ряде 
мест облезли, стекла выбиты. Поэтому 
вывешенные фотографии грязные, одни 
свернулись в трубочку, другие —  ото
рваны вовсе.

Неужели Кировский райисполком не 
может поддерживать в хорошем состоянии, 
доску, на которой выставлены фотографии 
лучших людей района?

В. СЕДОНОВА,
председатель цехкома цеха № 23 

Томского завода режущих инструментов.

ЗАБЫТЫЙ участок
На многих предприятиях Томской обла

сти хорошо организованы сбор, хранение 
и сдача металлического лома. На некото
рых заводах созданы специальные цехи и 
установлено оборудование для переработки 
металлолома в сырье для сталеплавиль
ных печей.

Из месяца в месяц выполняют государ
ственные планы сдачи лома завод «Сиб- 
электромотор» и шарикоподшипниковый 
завод, ГРЭС-2, весовой завод и многие 
Другие.

Но руководители некоторых предприя
тий пренебрегают организацией сбора и 
своевременной отгрузки лома на метал
лургические заводы. Томский электромеха
нический завод в 1955 году не выполнил 
план сдачи металлолома, В первом полу
годии 1956 года завод недодал 87 тонн 
металлолома, хотя имел возможность вы
полнить план.

Не выполняют план сдачи металлоло
ма манометровый завод, гортопсбыт, 
УНР-341.

Лом нужен металлургам. Организовать 
его сбор —  дело большой государственной 
важности.

,. Г. МОРДВИНОВ.

ПРЕТЕНЗИИ
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

На наш лесозаготовительный пункт 
почта постоянно приходит с запозданием. 
Даже летом мы получаем ее 2— 3 раза в 
месяц.

С апреля на мастерских участках ле
сопункта и в поселке Борки не демонст
рировалось ни одной кинокартины. Кино
механику не предоставляют транспорт.

На мастерских участках и в поселке 
Норки установлено несколько радиоприем
ников. Но приемники молчат —  нет ра
диопитания. Совсем недавно в поселок 
Борки привезли оборудование для радио
станции, но оно до сих пор не установ
лено.

Мы просим помочь наладить хорошее 
культурное обслуживание на нашем лесо
заготовительном пункте.

КИРИЛЛОВ,
исполняющий обязанности начальника 

Пайдугинского лесозаготовительного
пункта.

^АРГУНОВА, 
депутат Нарымского сельсовета.

Парабельский район.

ко л хо зн и ко в  на уб орке

©  Районные дома культуры органи
зуют агитхудожественные бригады для 
обслуживания колхозников и механизато
ров на уборке урожая.

Асиновский Дом культуры создал две 
агитхудожественные бригады, которые 
выступают на полевых станах с разно
образными концертными номерами, ис
пользуя при этом местный материал, 
критикуя отстающих, отмечая передови
ков уборки.

В нескольких колхозах района побыва
ла агитбригада кожевниковского Дома 
культуры..

О  В колхозе имени Карла Маркса, Зы
рянского района, по инициативе правле
ния колхоза колхозный радиоузел еже
дневно в 6 часов 15 минут проводит пе
редачи, посвященные ходу уборки в кол
хозе. В них рассказывается об опыте ра
боты передовых бригад, о выполнении 
плана уборки, об отличившихся на убор
ке колхозниках, о недостатках, которые 
необходимо устранить в ходе работ.

©  Для обслуживания колхозов, распо
ложенных на Оби, 24 августа из Томска 
направился пловучий клуб «Родина».

На «Родине» есть библиотека, кино
аппаратура.

С плавучим клубом выехала большая 
группа участников художественной само
деятельности областного центра.

©  На время уборочной кампании ди
рекцией радиотрансляционных сетей 
оборудована передвижная аварийно-ре
монтная мастерская по ремонту аппарату
ры колхозных радиоузлов. В настоящее 
время эта мастерская работает в колхо
зах Кожевниковского района.

На машине организовано также пере
движное отделение связи. В нем прода
ются газеты, журналы, принимаются от 
колхозников письма, телеграммы.

П одписка на га з е т ы  
и ж ур н а л ы  с т р а н  народной  

д е м о кр а ти и

Тесная нерушимая дружба связывает 
советский народ с трудящимися братских 
стран, строящих социализм. С огромным 
интересом следят советские люди за успе
хами и достижениями Китайской Народ
ной Республики, Польши, Чехословакии 
и других. Об этом свидетельствует, в ча
стности, большой спрос на периодические 
издания, выходящие в странах народной 
демократии. ,

Среди подписчиков г. Томска -— работ
ники науки, литературы и искусства, 
инженеры и рабочие, агрономы и тракто
ристы, учителя и школьники, люди са
мых различных профессий.

Сейчас городской отдел «Союзпечати» 
принимает подписку на газеты и журна
лы, выходящие на китайском, немецком, 
чешском, румынском и других языках.

Более 120 томичей уже выписали ино
странную литературу на 1957 год.

1 .7 5 0 .0 0 0  пассаж иров

29 августа Томский трамвайный трест 
завершил выполнение месячного . плана. 
За август поездами трамвайного треста 
перевезено 1.750.000 пассажиров. Месяч
ный план выполнен на 107 процентов.

заканчивается возведение 
главного корпуса станции, 
пульта управления и ведет
ся подготовка к монтажу 
доставленных из Советского 
Союза мощных агрегатов.

Газета «Цзефанжибао» 
сообщает, что в городе Ван- 
тин (провинция Цзянсу) на
чалось сооружение автома
тизированной теплоэлектро
станции, которая будет снаб
жать электроэнергией про
мышленные предприятия 
Шанхая. Основная часть 
технической документации 
этой электростанции подго
товлена чехословацкими 
специалистами. Чехослова
кия поставит также котлы, 
паросиловые установки и 
другое оборудование для 
электростанции.

Египетская печать 

о предстоящ ей встрече 

„ко м и те та  п я т и "  
с президентом  Насером

КАИР, 30 августа. 
(ТАСС). Печать сообщает, 
что в результате имевшего 
место обмена посланиями 
между председателем так 
называемого «комитета пя
ти» премьер-министром Ав
стралии Мензисом и прези
дентом Египетской Респуб
лики Насером было согласо
вано, что встреча членов 
этого комитета с президен
том Насером состоится в 
Каире 3 сентября.

«Комитет пяти», как из
вестно, образован группой 
государств, участвовавших в 
работе лондонской конфе
ренции, в обход достигнутой 
на конференции договорен
ности. Комитету поручено 
передать Египту американ
ский план установления 
иностранного господства над 
Суэцким каналом.

Руководящие деятели 
Египта неоднократно заяв
ляли о неприемлемости для 
Египта американского про
екта, посягающего на суве
ренные права страны. Пе
чать вновь подчеркивает, 
что согласие Египта на 
встречу с «комитетом пяти» 
не означает принятия Егип
том «плана Даллеса» в ка
честве основы для перегово
ров. «Предложения Даллеса 
не могут явиться основой 
для мирного урегулирования 
вопроса». — заявляет газе
та «Аш-Шааб».

П р о в о к а ц и я
ю ж н о в ь е т н а м с к и х

в л а с т е й
ПЕКИН, 30 августа. 

(ТАСС). Агентство Синьхуа, 
ссылаясь на сообщения ино
странных агентств, передает, 
что отряд южновьетнамских 
военных моряков недавно 
высадился на принадлежа
щих Китаю островах Нанына 
(в Южно-Китайском море) и 

установил там южновьетнам
ские флаги.

Этот факт, говорится в 
сообщении, является грубым 
нарушением суверенных прав 
Китая ‘на эти острова.

вяие кг

„П О Е ЗД  Д Р У Ж Б Ы “ '
И З  АВСТРИ И

30 августа москвичи встречали на Киевском вокзале 
«поезд дружбы», с которым прибыло около 300 австрий
ских туристов — сторонников мира — представителей 
девяти провинций Австрии. Это люди различных профес
сий: рабочие-металлисты, железнодорожники, инже
неры, врачи, служащие, архитекторы, домашние хозяй
ки, спортсмены.

На митинге, который состоялся на перройе, прибыв
ших тепло приветствовали заместитель председателя Со
ветского комитета защиты мира 3. А. Лебедева и заме
ститель председателя исполкома Моссовета А. Г. Зайцев.

От имени австрийских туристов с ответным словом 
выступил рабочий-металлист из Вены Фридрих Бергер.

— Мне хочется выразить большую радость по поводу 
сердечного приема, который вы оказали нам здесь, — 
сказал он. — С тех пор, как мы в Чопе вступили на 
советскую землю, мы были обрадованы подлинно друже
ственным отношением к нам советского народа.

— Австрийский народ любит мир, — заявил он да
лее. — Мы, триста австрийцев, хотим сказать вам об 
этом. Мы знаем, что вы также преданы делу мира. Мы 
искренне желаем, чтобы наше пребывание в Советском 
Союзе содействовало укреплению дружбы между нашими 
народами.

В этот же день австрийские туристы совершили поезд
ку по Москве.

(ТАСС).

С ообщ ени е национального  
комитета Компартии СШ А

НЫО-ИОРК, 30 августа. 
(ТАСС). Опубликовано сооб
щение о том, что националь
ный комитет Компартии 
США постановил созвать 
9—12 февраля 1957 года 
национальный съезд партии. 
Предыдущий съезд состоял
ся в 1950 г. «Большой пе
рерыв между съездами, — 
говорится в сообщении, — 
объясняется арестом многих 
руководителей партии на 
основе закона Смита, поли
тическими репрессиями и 
преследованием членов пар
тии».

В сообщении указывает
ся, что съезду «будет пред
шествовать дискуссия среди 
членов партии и на окруж
ных съездах и съездах ор
ганизаций штатов по всей 
стране.

ПАРИЖ, 30 августа. 
(ТАСС). По сообщению агент
ства Франс Пресс, вчера в 
департаменте Цриморские 
Альпы возник сильный лес
ной пожар. За четыре часа 
огнем уничтожено около 500

Съезд приурочен к дням 
рождения А. Линкольна и 
Ф. Дугласса (видный дея
тель борьбы за гражданские 
права негров. — Ред.), что

бы подчеркнуть важность 
современной борьбы за 
гражданские права, в кото
рой Коммунистическая пар
тия была пионером и про
должает бороться в первых 
рядах».

Национальный комитет 
объявил также, что 29—30 
сентября состоится нацио
нальная конференция при 
участии представителей ко
митетов штатов для рас
смотрения задач, стоящих 
перед партией в избиратель
ной кампании, проблем 
марксистской печати и во
просе» подготовки к съезду.

гектаров соснового и дубо
вого леса. Пожар продви
гается на фронте шириной в 
два километра и угрожает 
близлежащим деревням. На 
борьбу с ним брошено около 
двух тысяч человек.

Р о с т  в о е н н ы х  
р а с х о д о в  С Ш А

ВАШИНГТОН, 30 авгу
ста. (ТАСС). Бюджетное бю
ро США передало для опуб
ликования в печати данные 
об одобренном конгрессом 
государственном бюджете на 
текущий 1956—57 финансо
вый год.

Подавляющая часть всех 
средств по бюджету — 40,3 
млрд, долларов из 69.1 
млрд, долларов ассигнована 
на военные цели (на 314 
млн. долларов больше, чем в 
прошлом бюджетном году). 
По заявлению бюджетного 
бюро, военные расходы воз
растают «в связи с увеличе
нием количества новых ви
дов оружия и техники».

В военный бюджет входят 
ассигнования на работы в 
области атомной энергии, 
составляющие «рекордную 
сумму» — около 2 млрд, 
долларов (на 326 млн. дол
ларов" больше, чем в прош
лом году). 344 млн. долла
ров будут истрачены на со
здание запасов стратегиче
ских материалов, и на рас
ширение военного производ
ства. 2,5 млрд, долларов бу

дут израсходованы на осу
ществление военной части 
так называемой программы 
«взаимного обеспечения без
опасности» (т. е. программы 
вооружения союзников и 
партнеров США по военным 
блокам. — Ред.).

На строительство военных 
баз в США и за границей 
по военному бюджету ассиг
новано 1.974 млн. долларов. 
По сообщению бюджетного 
бюро, в текущем году США 
будут вести военное строи
тельство более чем в 600 
пунктах земного шара.

В сравнении с огромными 
военными расходами только 
3 млрд, долларов будут из
расходованы на социальные 
мероприятия и 4,7 млрд, 
долларов — на сельское хо
зяйство, которое, по призна
нию американской печати, 
испытывает трудности.

Из сообщения бюджетного 
бюро видно, что в текущем 
бюджетном году основная 
масса бюджетных поступле
ний будет обеспечена за 
счет подоходного налога на 
трудящихся. Государствен
ный долг, по бюджетным на
меткам, останется на уровне 
272,2 млрд, долларов.

С Ш А  в о о р у ж а ю т  
З а п а д н у ю  Ге р м а н и ю

НЬЮ-ЙОРК, 30 августа. 
(ТАСС). Как сообщает 
агентство Юнайтед Пресс, в 
Вашингтоне объявлено, что 
в ближайшее время будет 
заключено соглашение меж
ду Западной Германией и 
США о поставках создавае
мой западногерманской ар
мии американского оружия 
на сумму 1.400 млн. долла
ров в течение 3-х лет.

Агентство сообщает, что 
западногерманской армии 
уже поставлено с американ
ских складов в Западной 
Германии оружие на сумму 
в 1 млрд, долларов.

Наступление 
реакции в Южной 

Корее
ПХЕНЬЯН, 30 августа. 

(ТАСС). Центральное теле
графное агентство Кореи, 
ссылаясь на сообщения 
сеульской печати, передает, 
что правительство Ли Сын 
Мана на основании так на
зываемого «закона о реги
страции политических пар
тий» распустило более 10 
общественных организаций, 
в том числе «физическое 
общество», «лигу свободных 
художников», «общество по
мощи сиротам войны» 
и т. д.

Этот факт, говорится в 
сообщении, еще раз свиде
тельствует об усилении ре
акции в Южной Корее.

Б ы вш ий р и кш а — в ы п у с кн и к  
Ш а н ха й ско го  у н и в е р с и т е т а

Студенту Ян Чун-ваню 26 лет, но за его плечами 
трудный жизненный путь. Чтобы заработать на хлеб, 
шестнадцатнлетннй подросток стал рикшей.

После изгнания гоминдановцев из Шанхая перед лю
бознательным юношей открылась широкая дорога к зна
ниям. Он поступил в вечернюю школу для рабочих, а 
два года назад Ян Чун-вань был принят в Шанхайский 
университет на факультет машиностроения. Годы 
учебы в университете Ян Чун-вань был отличником, хо
рошим общественником, с увлечением занимался спор
том. Сейчас Ян Чун-вань приступил к работе над диплом
ным проектом.

На снимке: Ян Чун-вань (справа) и его консультант 
Цю Ти-гуам.

(Агентство' Синьхуа).

Л е с н о й  п о ж а р  в о  Ф р а н ц и и

Жилищному строительству 
высокие темпы

Забота о людях— 
главное

В г. Томске из года в год увеличива
ются затраты на жилищное и культурно- 
бытовое строительство. Скоро вселятся в 
новые дома рабочие завода режущих ин
струментов, стройуправления ГЭС-2, на
учные работники политехнического ин
ститута и другие. Получили хорошие 
квартиры, благоустроенные общежития 
многие рабочие стройтреста Я» 97. В кон
це Алтайской улицы растет городок 
строителей. В этом году будут построены 
8 общежитий на 102 человека каждое, 
10 жилых двенадцатиквартирных домов.

Ни для кого не секрет, что потребность 
к жилой площади в Томске большая. 
Однако жилищное строительство трест 
Я» 97 (управляющий тов. Синель
ников) и предприятия Кировского района 
ведут плохо. Главная причина этого —  
низкая организация труда строителей.

Возьмем, к примеру, УНР-787 (началь
ник тов. Карташов) треста Я» 97. Здесь 
заложены фундаменты под 11 общежитий 
п под 6 жилых домов. Казалось бы, что 
фронт работы для комплексных бригад 
каменщиков создан. На самом деле это не 
так. На стройплощадке работает один 
башенный кран, второй не используется 
из-за неисправности электрооборудования. 
А для площадки необходимо еще 2— 3 
башенных врана. Для копки траншей 
нужен многоковшовый экскаватор, в тре
сте его нет. Из-за отсутствия воды дол

гое время не работал смонтированный ра
створный узел.

Из-за несвоевременной доставки бетона 
и раствора понапрасну теряется рабочее 
время. На площадку, как правило, 
требуется ежедневно 80— 100 кубо
метров бетона, подается же только 
60— 65 кубометров, а в некоторые дни—  
только 15— 20. С большими перебоями 
доставляется раствор с комбината строи
тельных деталей.

До сих пор на строительной площадке 
часты простои из-за отсутствия кирпича. 
Это тормозит работу каменщиков по 
окончанию кладки. Землйные работы вы
полняются вручную. Большие недостатки 
в организации труда и неравномерное 
обеспечение строительными материалами 
сдерживают темпы работы.

Руководители УНР-787 и особенно тре
ста Яг 97 редко бывают на стройке жил- 
городка, не беседуют с рабочими, не по
могают распространять передовой опыт.

Мало внимания уделяют улучшению 
жилищно-бытовых условий трудящихся 
руководители Томского электромеханиче
ского завода (директор тов. Паточкин, 
секретарь партбюро тов. Потехин, пред
седатель завкома тов. Рудник). В рабочем 
поселке завода по улице Дзержинского 5 
лет не вводится в эксплуатацию канали
зация, нет тротуаров, ограждений, тер
ритория поселка —  в “антисанитарном 
состоянии, по улице не проедешь.

Руководители завода к многочислен
ным просьбам и справедливым жалобам 
трудящихся по вопросам благоустройства 
относятся бездушно, бюрократически. А 
ведь многое можно сделать без капиталь

ных затрат. Такое отношение к  благо
устройству вызывает справедливое возму
щение жителей поселка.

Деньги, отпускаемые на строительство 
жилья, заводского клуба, благоустройство 
и капитальный ремонт, осваиваются на 
электромеханическом заводе медленно. 
Так, на строительство наружного водо
провода и канализации в жилых кварта
лах отпущено 400 тысяч рублей, а 
освоено 254 тысячи рублей. Из 250 тысяч 
рублей на капитальный ремонт жилья 
израсходовано 108 тысяч рублей, на жи
лищное строительство в 1956 году сред
ства использованы на 50 процентов. По- 
слеосадочный ремонт домов не ведется 
уже 1 лет. Недопустимо затянулось 
строительство заводского клуба.

В 1956 году электромеханический за
вод обеспечил жилплощадью 22 семьи, да 
и то за счет освобожденных квартир. На 
заводе нет списков очередности на квар
тиры, распределением ведает только ди
ректор завода тов. Паточкин. Вместо то
го, чтобы указать директору завода тов. 
Наточкину и заместителю директора по 
быту тов. Валышеву на неправильные 
действия, партийное бюро (секретарь тов. 
Потехин) и заводской комитет (председа
тель тов. Рудник) их молчаливо одобря
ют.

Партийное бюро и заводской комитет 
свою деятельность по улучшению жи
лищно-бытовых условий трудящихся за
вода ограничивают только заседаниями и 
заслушиванием отчетов. Конкретные ме
ры не принимаются.

Кировский райком КПСС должен улуч
шить контроль за жилищно-бытовым 
строительством и помочь строителям 
преодолеть имеющиеся недостатки.

А. БОРТНИКОВ,
заведующий промышленно-транспортным 

отделом Кировского райкома КПСС.

Лесозаготовителям —
хорошее жилье

Лесозаготовители комбината «Томлес» 
в 1955 году получили 23.220 квадрат
ных метров новой жилой площади. За 
последнее пятилетие рабочие и служа
щие леспромхозов построили при помощи 
государственных ссуд свыше четырех 
тысяч индивидуальных домов.

Однако темпы строительства жилых 
домов и культурных объектов остаются 
низкими. Предприятия Комбината «Том- 
лес» в прошлом году не выполнили пла
на капитального строительства. В теку
щем году надо сдать в эксплуатацию 
41.200 квадратных метров жилплощади 
и 62 культурно-бытовых объекта, прове
сти большой текущий и капитальный ре
монт жилищ, благоустроить поселки. Но 
за первое полугодие леспромхозы и строи
тельные организации вместо 17.250 
квадратных метров новой жилой площади 
сдали всего 12.100.

Многие директора леспромхозов сры
вают жилищно-бытовое и культурное 
строительство, не сдают в срок в эксплу
атацию магазины, столовые, жилые дома. 
Так поступают директора Бакчарского, 
Колпашевского, Красноярского, Нибегин- 
ского, Парбигского леспромхозов, где мно
гие лесозаготовители живут в неблаго
устроенных квартирах.

Трест «Томлесжелдорстрой» объединяет 
три машинно-дорожных отряда и Чулым
ское стройуправление, имеет кадры ква
лифицированных строителей, много тех
ники, но производственные планы систе
матически срывает.

Неудовлетворительно ведут строитель
ство машинно-дорожные отряды №№ 131 
и 132. Например, машинно-дорожный от
ряд № 131, которым руководит тов.

Стаценко, более двух лет строит клуб, 
больницу и детские ясли в поселке Бо- 
бровка Тегульдетского леспромхоза. Здесь 
не сосредоточили строителей и технику 
на основных объектах, распыляют силы.

Строительство шло бы гораздо быстрее, 
если бы руководители треста «Томлесжел
дорстрой» тт. Савушкин и Чернуха зани
мались внедрением индустриальных мето
дов. Сейчас на строительстве преобладает 
ручной труд: земляные работы механизи
рованы только на 57 процентов, штука
турные и приготовление бетона еще ме
нее. Кустарщина, неорганизованность, 
простои рабочей силы ведут к тому, что 
около 10 процентов строителей не вы
полняют норм выработки.

Деятельность треста «Томлесжелдор
строй» не увязана с работой подрядчи
ков. Некоторые руководители леспромхо
зов —  подрядчики треста —  неправиль
но относятся к  нуждам строителей, счи
тают их «иждивенцами».

—  Дайте пиломатериал и кирпич! —  
давно требует начальник МДО № 131 тов. 
Стаценко у директора Куяновского лес
промхоза тов. Андрющенко. —  Срываем 
все сроки!

—  Ни пиломатериалов, ни кирпича у 
меня нет, —  заявляет каждый раз тов. 
Андрющенко, —  стройте, как знаете.

Подобные примеры не единичны. Такой 
же точки зрения придерживается дирек
тор Молчаяовского леспромхоза тов. Стре- 
моусов.

Выполнение плана строительства в 
леспромхозах сдерживают также работни
ки техенаба комбината «Томлес». Они 
не обеспечивают леспромхозы оконным 
стеклом, гвоздями, электроприборами и 
красками. Это зачастую задерживает от
делочные работы и сдачу в эксплуатацию 
построенных домов.

Руководители ряда леспромхозов не 
благоустраивают лесные поселки. Между 
тем, это дело не терпит отлагательств.

Разве можно мириться с тем, что по мно
гим улицам поселка Черный яр —  
центра Зырянского леспромхоза —  нель
зя пройти в дождь. Еще более непригля
ден поселок 34-й километр, где раз
мещаются контора, и основные учрежде
ния Томского леспромхоза.

—  Руки не доходят до этих дел, — • 
объясняют директора предприятий тт. Ни
кифоров и Комаров. —  Кое-как выполня
ем план лесозаготовок, и то хорошо...

Однако опыт ряда леспромхозов пока
зывает, что вполне возможно, выполняя 
план лесозаготовок, хорошо вести строи
тельство. Постоянно перевыполняют план 
лесозаготовок и капитального строитель
ства коллективы Асиновского и Лайского 
леспромхозов. В первом полугодии они да
ли сверх плана 354 квадратных метра 
нового жилья и построили несколько 
культурно-бытовых объектов.

Есть хороший опыт организации дела 
и среди строителей. Коллектив Чулым
ского стройуправления (начальник 
т. Молчанов, председатель постройкома 
т. Абраменко), соревнуясь за досрочное 
выполнение годового плана, добился вы
соких показателей по всему комплексу 
строительных работ. Здесь внедряются 
передовые методы организации труда, ме
ханизируются трудоемкие процессы про
изводства. На земляных и некоторых дру
гих работах широко используются корче
ватели, тракторы «С-80», бульдозеры и 
экскаваторы, на плотницких работах —  
электроинструмент.

Рабочие комитеты леспромхозов обяза
ны по-деловому организовать соревнова
ние среди строителей, взять под неослаб
ный контроль выполнение плана строи
тельных работ, поднять всю обществен
ность на быстрейшее завершение теку
щего и капитального ремонта жилья, 
культурно-бытовых учреждений.

в. ИВИН,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота. 1 сентября 1956 г. № 171 (10023)

С  Д Е Л  А  Т Ь  

Г О Р О Д О М

Т О М С К

С А Д О В

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР в постановлении «Об 
увеличении производства и заготовок 
плодов, ягод и винограда» обязали пар
тийные и советские организации обеспе
чить значительное расширение площадей 
под крупными товарными садами с тем, 
чтобы увеличить в ближайшие годы ва
ловой сбор плодов и ягод не менее чем в
L.5— 2 раза. В постановлении указы
вается, что необходимо всемерно поощрять 
развитие коллективного садоводства рабо
чих и служащих, обеспечить выделение 
для закладки садов пригодных земельных 
участков, оказывать помощь в закладке 
садов на приусадебных участках колхоз
ников, рабочих и служащих, а также при 
школах, больницах, детских садах, имею
щих земельные участки, на усадьбах 
совхозов, МТС и в обсадке плодовыми и 
орехоплодными деревьями железных, шос
сейных и грунтовых дорог, а также улиц 
в городах и селениях.

В Томске имеются возможности для 
развития садоводства на больших площа
дях. Осенью прошлого года многие томи
чи вступили в члены Всероссийского об
щества содействия охране природы и озе
ленению населенных пунктов. В отдел 
сельского хозяйства горисполкома руково
дители 12 предприятий представили спи
ски членов общества, желающих участво
вать в создании коллективных садов, и 
обратились е просьбой выделить земель
ные участки под сады площадью I — 6—  
10 гектаров. Как ни странно, заявки ле
жат еще с зимы и до сих пор не рас
смотрены.

Заведующий отделом сельского хозяй
ства тов. Соколов не торопится с отводом 
земельных площадей под сады. Безучаст
но относятся к  развитию коллективного 
садоводства в городе председатель гор- 
плана тов. Фурсенко и исполняющий 
обязанности заведующего горкомхозом тов. 
Гитлиц. Не помогают в развитии коллек
тивного садоводства президиум облпроф- 
совета и обкомы профсоюзов.

Тов. Соколов в марте считал возмож
ным отвести под коллективные сады пло
щадь от Михайловский рощи в направле
нии к  кирпичным заводам (около 200 гек
таров), но так и пе довел дело до конца.

Можно использовать также под сады 
участки вдоль Иркутского тракта и в 
районе психоневрологической больницы. 
Здесь на глинистых почвах производилась 
посадка сосны, хотя соена лучше произ
растает на супесчаной почве. Около двух 
третей сеянцев сосны по Иркутскому 
тракту погибло.

Не принимается мер для приведения в 
порядок имеющихся в городе плодово- 
ягодных насаждений. О садах на приуса
дебных участках ни отдел сельского хо
зяйства, ни горкомхоз не проявляют забо
ты. Нередко плодово-ягодные насаждения 
гибнут из-за того, что не ведется борьбы 
с вредителями-насекомыми. Иногда площа
ди садовых насаждений передаются^ цод 
застройку. Допускается дробление неболь
ших по площади садов. Так, по Паровоз
ному переулку, 23 «а», приусадебный 
сад рабочего И. С. Еапшро площадью 500 
квадратных метров, в котором проводится 
опыт выращивания присланных из Мо
сковского госуниверситета, из Алтайского 
края и других мест плодовых растений, 
по решению народного суда весной разде
лен на две части, одна из которых пере
дана гражданке Тониной под... огород. Но 
улице Никитина, 55, есть небольшой са
дик во дворе с акклиматизируемыми

штамбовыми деревцами яблони и другими 
растениями. Жители этой усадьбы мешают 
работе садовода-лгобителя В. И. Савинова, 
портят деревья.

По улице Разина, 44, через приусадеб
ный сад В. Г. Ложкина для спуска отхо
дов ГЭС-2 проведен лотов. Из-за зольного 
осадка участок теряет плодородие, плодо
во-ягодные культуры гибнут. Несмотря на 
жалобу В. Ложкина, директор ГЭС тов. 
Мосин не желает убирать лотов.

Перечень этих примеров можно продол
жить.

Во многих садах не соблюдается других 
мер сохранения насаждений. На ряде при
школьных участков, на подсобных хозяй
ствах, усадьбах и т. п. выращиваются 
культурные сорта малины. Несмотря на 
морозы, на зиму кусты малины не при
гибаются в земле, оставляются без снего
защиты, и верхушки побегов сильно под
мерзают, что снижает урожай. Летом же 
кусты не подвязываются к  кольям, и их 
побеги заглушают сорняки. Опыт сибир
ского садоводства по выращиванию мали
ны на обширных площадях, давно при
знанный и применяемый, например, в 
Алтайском крае, не находит своего рас
пространения в Томеке и области.

В городе из года в год бывают плохие 
урожаи плодово-ягодных культур. И это 
при хорошем цветении и яблонь, и виш
ни, и рябины черноплодной, и крыжовни
ка, и других культур. Почему бы ботани
кам города, научным работникам, занима
ющимся вопросами садоводства, не разоб
раться в ■ причинах плохих урожаев на
ших садов?

Горкомхоз и отдел сельского хозяйства 
горисполкома не организуют выращивания 
посадочного материала в необходимом ко
личестве и ассортименте, не заботятся о 
завозе его в город из других областей.

В прошлые годы общественностью ука
зывалось на необходимость организации в 
городе питомника с плодово-ягодным отде
лом, ставился вопрос о выделении под 
этот питомник земельной площади. Но ни
чего не сделано. Нужно создать вблизи го
рода древесно-плодовый питомник на пло
щади 100— 120 гектаров и заложить 
крупный товарный сад (до 40 гектаров).

В ближайшие недели надо отвести не
обходимые земельные участки под кол
лективные сады рабочих и служащих, 
членов общества содействия охране при
роды и озеленению. На территории 
города есть достаточно земель, которые 
могут быть выделены под коллективные 
сады.

Нужно немедленно устранить недостат
ки, мешающие развитию садоводства в 
Томске. Недавно газета «Советская Рос
сия» сообщила, что в Ростове создано зе
леное кольцо вокруг города из плодово- 
ягодных насаждений. Более 10.000 рабо
чих и служащих разбили коллективные 
сады. Только с одного завода «Ростсель
маш» участвует в садоводстве 1.500 чело
век. Разве нельзя вокруг Томска создать 
tfakoe же зеленое кольцо из цветущих са
дов? Можно, но нужно переломить косное 
отношение к  развитию коллективного са
доводства со стороны сельскохозяйствен
ного отдела горисполкома, горкомхоза, а 
также и областного управления сельского 
хозяйства, которое, зная, что садоводство 
в городе развивается плохо, смирилось с 
этим.

Надо обеспечить массовую закладку са
дов, особенно товарных, привести в поря
док существующие сады, сделать Томск 
городом садов. И. КОВАЛЕНОК.

и т
П О Б Е Д А  Ф У Т Б О Л И С Т О В  

Т О М С К А
Закончились игры на первенст

во РСФСР по футболу среди 
команд сибирской зоны (подгруп
па «А»), В последней решающей 
встрече томские футболисты игра, 
ли с командой Алтайского края.

Игра сразу приняла острый ха
рактер. Обе команды играли хо
рошо, темп игры с каждой мину
той нарастал. Вратари той и дру
гой команды с первых же минут 
вступили в игру. Однако все по
пытки нападающих обеих команд 
открыть счет долго не приносили 
успеха.

И только за несколько минут 
до конца игры вышедший на поле 
запасной игрок Ишутин забивает 
в ворота команды алтайцев пер
вый мяч. Затем он же до конца 
игры забил еще два мяча. Таким 
образом, с общим счетом 3:0 
команда г. Томска выиграла эту 
ответственную встречу.

В результате проведенных 
встреч в подгруппе «А» места

команд распределились следую
щим образом. Первое место заня
ла команда г. Томска, набрав
шая 10 очков из 12 возможных. 
Команда выиграла пять встреч и 
одну проиграла. Команда Алтай
ского края набрала 6 очков из 
12 и занимает второе место. По
следующие места занимают 
команды г. Новосибирска и г. Ке
мерово.

По положению, команды-победи
тельницы подгрупп «А» и «Б» 
сибирской зоны для выявления 
победителя зоны встречаются меж
ду собой дважды. 9 сентября 
в Томске на стадионе «Буревест
ник» состоится первая встреча. 
16 сентября команда г. Томска 
встречается вторично с командой. 
победительницей подгруппы «Б» 
на ее поле, после чего вы
явится победитель сибирской зо
ны, который получит право иг
рать в финальных играх в 
г. Грозном.

К . КОСТИН.

С О В Е  Т Ы  В Р А Ч А

Что нужно знать о полиомиэлите

О ТДО ХН УЛ И  В ЛАГЕРЯХ

Веселые, жизнерадостные, окрепшие за 
лето ребята пришли сегодня в школы. 
Эа лето они хорошо отдохнули. Очень 
многие из них побывали в пионерских 
лагерях. 30 пионеров вернулись из заме
чательного лагеря нашей страны— Артека.

В области этим летом было организова
но 45 пионерских лагерей.

В лагерях Томска побывало 7.400 
школьников.

1.680 ребят отдыхали в сельских ла
герях.

Полиомяэлит, или, как еще его назы
вают, — эпидемический детский пара
лич — острое заразное заболевание, 
при котором поражается главным об
разом нервная система.

Болеют полиомиэлитом преимущест
венно дети в возрасте от 4 месяцев до 
5 лет. При эпидемических вспышках 
эта болезнь может поражать детей бо
лее старшего возраста и даже взрос
лых.

Заболевание полиомиэлитом наиболее 
распространено в жаркие летне-осенние 
месяцы, но может возникнуть и в лю
бое время года.

Источниками заражения при этой 
инфекции являются прежде всего боль
ные полиомиэлитом, а также здоровые 
вирусоносители, имевшие близкий кон
такт с больными. Из организма больно
го и вирусоносителя вирус выделяется 
с испражнениями и носоглоточной 
слизью. От больного человека (или ви
русоносителя) к здоровому полиомиэ- 
лит передается через грязные руки, 
зараженную воду, молоко и другие 
.пищевые продукты, а также через 
предметы ухода, игрушки, нательное и 
постельное белье больного. В окруже
нии заболевшего возможно заражение 
воздушно-капельным путем, то есть . в 
результате вдыхания мельчайших капе, 
лек слюны, слизи или мокроты, попа
дающих в воздух при разговоре, кашле 
и чихании больного. Вирус может 
быть распространен мухами.

Заболевание начинается не сразу 
после заражения. Первые признаки бо
лезни появляются через 7—ГО дней 
после общения с больным, а иногда и 
позже — в пределах 20 дней.

Болезнь обычно начинается внезап
но. У ребенка, до этого здорового, под
нимается температура, появляется силь
ная головная боль, иногда насморк и 
кашель: часто наблюдается понос, из
редка рвота. Могут быть судордги. Для 
начинающегося полиомиэлита характер, 
на резко выраженная болезненность 
всего тела, особенно в области затыл
ка, спины, конечностей и шеи; малей
шее прикосновение к больному вызы
вает сильное беспокойство и крик ре
бенка. Отмечается повышенная потли
вость.

Так как больной полиомиэлитом уже 
с первых дней заболевания, а нередко 
и раньше, становится опасным для ок
ружающих, он должен быть немедлен
но помещен в больницу. Ранняя госпи
тализация при полиомиэлите необходи
ма также и в интересах самого боль

ного. Несоблюдение режима в началь
ном периоде болезни и несвоевременно 
начатое лечение могут способствовать 
развитию у заболевшего нежелательных 
осложнений — параличей мышц конеч
ностей и туловища.

До помещения больного в больницу 
необходимо принять все меры к тому, 
чтобы оградить здоровых детей от воз
можного заражения. Больного следует 
поместить в отдельную комнату или 
выделить для него часть комнаты, отго
родив ее простыней или ширмой.

Важно, чтобы ухажцвающие за боль
ным тщательно выполняли все необхо
димые санитарно-гигиенические прави
ла в отношении себя и больного. Боль, 
ному должна быть выделена отдельная 
посуда, которую после каждого упот
ребления следует кипятить, а также 
отдельные предметы ухода. Грязное 
белье и выделения подвергать дезин
фекции растворами хлорамина или 
хлорной извести. В помещении, где на
ходится больной, необходимо ежедневно 
проводить влажную уборку и частое 
проветривание, при этом должно быть 
обеспечено полное отсутствие мух. Ка
тегорически должно быть запрещено 
.общение больного с детьми и вообще с 
посторонними лицами.

После того, как больного поместили 
в больницу, в квартире проводится де
зинфекция, а за лицами, имевшими 
контакт с больным, особенно детьми, 
устанавливается медицинское наблюде
ние сроком на 20 дней. Дети, имевшие 
контакт с больным полиомиэлитом, на 
период наблюдения отстраняются от по
сещения детских учреждений, а взрос
лые — от работы в пищевых, детских 
и торговых учреждениях.

Полиомиэлитом, как и всякой другой 
болезнью, легче заболевают ослаблен
ные дети. Поэтому нужно укреплять 
здоровье ребенка, правильно его кор
мить, следить за тем, чтобы он доста
точно спал и больше бывал на свежем 
воздухе. Нужно приучать детей обяза
тельно мыть руки перед едой и после 
пользования уборной. Не следует, раз
решать детям пить сырую воду и неки
пяченое молоко, а также употреблять 
в пищу немытые фрукты и овощи.

Большую помощь органам здраво
охранения в предупреждении распро
странения полиомиэлита могут и долж
ны оказать советские граждане своим 
активным участием в деле санитарного 
благоустройства населенных пунктов.

С. КОСИЦИНА, 
главный эпидемиолог облздравотдела.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА
. М УЗЫ КАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
1 сентября — «Чужой ребенок».
2 сентября (днем) — «Где жаворонок 

поет» (последний раз).
2 сентября (вечером) — «Принцесса 

цирка».
Начало спектаклей в 8 часов вечера, 

дневного — в 12 часов дня.

Г  О  С  Ц  И  Р  К
Гастроли артистов 

Литовской республики.
Начало в 8 часов вечера.

В воскресенье 
ТРИ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ.
Начало в 12, 4 и 8 часов.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 1 сен
тября — новый художественный фильм 
«Чёртов круг». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2- 45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Клуб имени Сталина. 1 сентября — 
«Чайки умирают в гавани». Сеансы: 
4, 6, 8, 10. Для детей в 11 часов ут
ра — «Багдадский вор».

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 1 сентября — «Чёртов круг». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30, 10-30. Малый зал — «Беспокой
ная весна». Сеансы. 9-30, 11-30, 1-30,
3- 30, 5-30, 7-10, 8-50, 10-40.________

Н Г О / А С К А Я  С  Т Т Л  И й

Суббота, 1 сентября
19.00. Беседа врача. 19.15. Концерт. 

19.45. Киножурналы. 20.05. Египет
ский художественный фильм «Встреча 
со счастьем».

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются: рабочий, дворник и на времен
ную работу по устройству железобетон
ных сооружений строительные рабочие.

Обращаться:-г. Томск, переулок На
хал овича, 9, г  директору. 3 —2

Государственное издательство медицинской литературы приступило к t вы
пуску «Большой Медицинской Энциклопедии» (2.е издание), под редакцией 
Бакулева.

Издание ставит целью повышать общеобразовательный уровень врача во 
всех областях медицинской теории и практики, а также и в смежных областях 
науки (биологии, химии и др.).

В магазинах книготорга открыта подписка на следующие издания медицин
ской литературы:

«Большая Медицинская Энциклопедия», в 35-ти томах. Цена каждого тома 
32 рубля.

Собрание сочинений Н. И. Пирогова, в 8-ми томах. При подписке вносится 
задаток 22 рубля.

«Руководство по дермато-венерологии», в 3-х томах, при подписке вносится 
задаток 28 рублей. Содержание томов: Венерические болезни, том 1. Кожные 
болезни, том 2. Кожные болезни, том 3.

Томский облкниготорг.

В Н И М А Н И Ю  ПЧЕЛ О ВО Д О В, П Р А В Л Е Н И И  КО Л Х О З О В  

И ЗО О ВЕТС П ЕЦ И АЛ И С ТО В М ГС  И КО Л Х О З О В !

«Каменный цветок». 
«Рядовой Александр

В Е Т Е Р А Н  С П О Р Т А
Часто, идя по г. Томску, можно 

встретить пожилого велосипедиста 
с рюкзаком за спиной — гонщи
ка Владимира Александровича 
Кешша. Недаром товарищи назы
вают его «ветераном спорта». 
Владимир Александрович выгля
дит еще молодо, хотя ему уже 
54 года. Спорту В. А. Кекин по 
святил всю свою жизнь.

Владимир Александрович — 
участник многих спортивных ме
роприятий союзного значения. 
Еще в 1926 году он ходил в боль
шой пробег Томск — Москва. Не 
один раз участвовал он в боль
ших перегонах.

И не только участвовал, но и 
организовывал их сам. В 1955 го
ду по его инициативе общество 
«Спартак» провело пробег Томск 
—■ Новосибирск — Томск. С 1953 
года в этом обществе начала ра
ботать велосекция, и немало тру
дов для ее создания положил 
В. А. Кекин. Сейчас Владимир 
Александрович—тренер по вело
сипеду в обществе «Спартак»,- 
Свой многолетний одыт он пере
дает молодым спортсменам. Ни 
одна секция в обществе не дает 
столько разрядников, как велоси
педная. На четвертой летней 
спартакиаде, которая проходила в 
этом году с 1 по 5 июля, воспи
танники В. А. Кекина А. Девя- 
тсдаский и И. Вилиньш выполни
ли норму первого спортивного 
разряда, а остальные спортсмены 
секции — второго.

На велостанции всегда полный

порядок, все машины вычищены 
и исправны. Если соревнования 
выводят из строя некоторые ма
шины, тренер не шалеет времени, 
свободного от тренировок: он сам 

ремонтирует поломанные велоси
педы.

А. СОЗИНОВ.

На снимке: В. А. Кекин.

Фото Ф. Хитриневича.

Открытие первенства мира по волейболу
ПАРИЖ, 30 августа. (ТАСС). Сего- ти подгруппах, победители в которых

дня в Париже начался розыгрыш пер
венства мира по волейболу 1956 года 
для мужчин и женщин. В соревнова
ниях участвуют мужские команды 24 
стран и женские команды 17 стран из 
Европы, Азии, Северной и Южной Аме
рики. По сравнению с предыдущими 
первенствами мира такое количество 
участников является рекордным. В со
ревнованиях участвуют мужская и жен. 
ская команды Советского Союза (чем
пионы мира 1952 года).

Чемпионат начался с отборочных 
предварительных игр в подгруппах. 24 
мужские команды соревнуются в деся-

образуют финальную группу из десяти 
команд. Команда, одержавшая победу в 
финале (розыгрыш финала будет про
ходить по круговой системе), завоюет 
звание чемпиона мира. 17 женских 
команд разбиты на пять подгрупп. Две 
сильнейшие команды каждой подгруппы 
войдут в состав финальной группы из 
десяти команд. Борьба за звание чем
пиона мира в финальной группе также 
будет происходить по круговой системе.

Финальные игры начнутся 4 сентяб
ря. Розыгрыш первенства мира по во
лейболу продлится до 12 сентября.

-□  □  □ -

По новому маршруту
Пиломатериал для казахстанских 

комбайностроителей каждую навигацию 
с плотбищ, находящихся в Томской об
ласти, везли на баржах до Новосибир
ска, а отсюда до места назначения — 
по железной дороге. На пакетах пило
материала часто встречалась надпись: 
«Казахская ССР, Павлодар, комбайно
вый завод».

Недавно обские речники изменили 
порядок переправы пиломатериалов. 
Сухогрузные теплоходы №М& 216, 217, 
219, 222 и 225, принимая в Тогуре пи
ломатериалы, отправились из низовьев 
Оби не в Новосибирск, а до Ханты-Ман

сийска, где повернули в Иртыш и, 
пройдя тысячи километров, пришварто
вались в Павлодаре. Комбайносгроители 
были приятно удивлены, увидев на Пав
лодарской пристани караван обских су
дов с их древесиной.

Доставка пиломатериалов таким пу
тем имеет большие преимущества. От
падает необходимость в промежуточной 
перегрузке, доски не пакетируются, а 
грузятся в трюмы навалом, и, наконёц, 
это позволило высвободить 200 же
лезнодорожных вагонов.

Т. СУВОРОВА.

-□  □  □ -

П роисш ест вия
ПРОСТУПОК ШОФЕРА ВОРОБЬЕ, обратился к Воробьеву и предложил

ВА. Подойдя к трамвайной остановке 
на площади Ватенькова, участковый 
уполномоченный 2-го отделения мили
ции Дорофеев увидел толпу народа. На 
тротуаре лежала неизвестная женщина 
в тяжелом состоянии. Надо было сроч
но отправить больную в больницу.

Почти рядом стояла в это время 
свободная автомашина «Победа», при
надлежащая Томскому рыбкоопу, на 
которой шофер Л. Я. Воробьев при
ехал за своим директором. Дорофеев

ему подвезти больную в ближайшую 
больницу, но тот категорически отка
зался выполнить это требование.

Поступок Воробьева вызвал возму
щение всех присутствовавших.

Недавно поступок Воробьева обсуж
дался на заседании дисквалификацион-; 
ной комиссии при госавтоинспекции 
облуправления милиции. Воробьев ли
шен шоферских прав сроком на один 
год.

Л >

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Ввиду того, что в кормовые 
запасы для зимовки пчелиных се
мей попал падевый мед, содержа
ние которого свыше 6 процентов 
может привести к гибели пчел, 
необходимо срочно отправить для 
проверки в ветбаклабораторшо 
пробы меда, взятые из ульев от 
группы сильных, средних и сла
бых пчелиных семей отдельно. От 
каждой группы нужно взять мед 
в 2 флакона: в один — из рамок 
с запечатанным медом и в дру
гой — с открытым.

Если проверкой будет установ
лено, что мед падевый и для зи
мовки пчел не пригоден, нужно 
срочно произвести замену его ка
чественным медом или сахаром.

При наличии на пасеке запас
ных рамок с доброкачественным 
медом следует их поставить в 
ульи пчелиным семьям вместо 
изъятых рамок с падевым ме
дом. Если имеется центробежный 
мед или сахар, необходимо про
вести, прежде всего, откачивание 
из ульев падевого меда полностью 
или частично из центральных 
4 —5 рамок гнезда. Для складыва
ния подкормки пчелами поста

вить пустые соты. После этого 
ежедневно на ночь давать пчелам 
по 2—3 килограмма жидкого ме
да или сахара в виде сиропа (2 
части сахара и 1 часть воды) в 
кормушках сверху гнезда. Под
кормку проводить до тех пор, 
пока пчелиные семьи будут пол. 
ностью обеспечены кормом из рас. 
чета 22 килограмма на пчелиную 
семью.

При частичной замене корма из 
центральных рамок гнезда необхо
димо дать для каждой семьи не 
менее 6—8 килограммов доброка
чественного меда или сахара.

Запоздание с проведением под. 
кормки может привести к гибели 
пчел. Всю работу по замене кор
мов необходимо провести до 20 
сентября. Зимовки для пчелиных 
семей, идущих в зиму на заме, 
ненном или частично падевом 
меде, должны быть тщательно 
подготовлены и просушены.

Товарищи пчеловоды! Обеспе
чим стопроцентное сохранение 
пчел в зимовке!

Томская областная контора 
пчеловодства.

Кинотеатр имени И. Черных.
С 1 по 5 сентября проводится детский 
кинофестиваль, посвященный началу 
учебного года. Будут демонстрироваться 

следующие кинофильмы:
1 сентября
2 сентября 

Матросов».
3 сентября — «Я и мой дедушка».
4 сентября — «Стрекоза».
5 сентября — «Анаконда».

Томскому горисполкому срочно тре
буется слесарь.водопроводчик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 38, 2-й этаж, комната 24.

2 — 2

Горремстройтресту требуются: техни. 
кн-строители, плотники, столяры, пнло- 
рамщик, рабочие пилорамы, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, кро
вельщики, конопатчики, грузчики, воз
чики, разнорабочие, временные рабочие 
на погрузо.разгрузочные работы; учени
ки: кровельщики, конопатчики, печники, 
штукатуры.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4. 2—2

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: выгрузчики готового кирпи
ча, шоферы I I  класса, экскаваторщики с 
дипломом, техник-строитель, грузчики 
на автомашины, слесари-водопроводчи
ки и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122. ^

ЗАГОТКОНТОРА ТОМСКОГО РАЙПОТРЕБСОЮЗА
(Коммунистический проспект, № 17)

и с е ль п о  з а к у п а ю т в неограниченном  к о ли ч е с тв е  по новы м , 
повы ш енны м  за куп о ч н ы м  ценам о р е х  кедровы й с у х о й , г р и 

бы  св е ж и е , со ле н ы е и с у х и е , я г о д у  с в е ж у ю  и с у х у ю ,  
м ед пче ли н ы й , х м е л ь  и др.

З д е с ь  ж е  за клю ч а ю тся  д о го в о р ы  с бр и гада м и  на з а го то в к у  
ор е ха  в кедром асси вах. 2— 2

Клиникам мединститута требуются: В аппарат Томского мясотреста тре-
прачки, слесарь, печник, коновозчик, буются на постоянную работу: инженер-

Срочно требуются рабочие на автома
шины для работы в г. Томске. Оплата
сдельная.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект. 17, правление Томского 
райпотребсоюза. 2—2

Требуются: рабочие в цехи, охранник, 
уборщица, твеи.мотористки.

Обращаться: г. Томск, Красный пе
реулок, 10. 2—2

шорник, швейцары, разнорабочие, груз
чики на автомашину, дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект вме
ни Тимирязева, 1, в хозчасть клиник.

3 —2

Томскому ремонтно-монтажному уча
стку «Союзторгмонтаж» требуются: ме
ханики-холодильщики, слесари, жестян
щики, газоэлектросварщики, электро
слесари.

Обращаться: г. Томск, переулок Ко
оперативный, 4, телефон 58-06.

3 —1

Требуются: слесари-инструменталь
щики, токари, фрезеровщики и шлифов
щик.

Обращаться с 14 до 16 часов по 
адресу: Томск, проспект имени Кирова, 
51, отдел кадров.
______________________________________2 — 1

Требуются: старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс, грузчики на ав
томашину, рабочие-строители разных 
специальностей, тарники по сколачива
нию ящиков.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27.

2 — 1

Томской пристани на постоянную ра
боту требуются грузчики, на парохо
ды — кочегары, матросы, масленщики, 
матросы-кассиры.

Обращаться: г. Томск, улица К. Марк
са, 20, отдел кадров.

механик, главный зоотехник, ветеринар
ные врачи.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6, отдел кадров.

2 — 1

Карандашной фабрике срочно требу
ются: плотники и каменщики. Работы 
сдаются аккордно.

Здесь же требуется инженер-конст
руктор на должность начальника конст
рукторского бюро.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75.

3 — 1

Механическая прачечная после ре
монта возобновила прием в стирку 
белья и других вещей от организаций 
и частных лиц в неограниченном коли
честве.

Здесь же требуются на постоянную 
работу: слесари, электромеханик, убор
щицы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Больнич
ная, 6.

Гр-н Трофимов Анатолий Константи
нович, проживающий в г. Томске, пе
реулок Овражный, 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Трофимо
вой Апполинарией Герасимовной, про
живающей в г. Томске, улица Л. Тол
стого, 28, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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